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Из невкусной дыни 
приготовьте суп
Советы шеф-повара 
из Ростокина
стр. 18

Жительница 
Останкина 
с рассеянным 
склерозом помогает 
фронту стр. 11

Улицы Складочную и Добролюбова планируют связать автодорогой 7стр.

Актёр 
Александр Головин:
Фильм в итоге 
не вышел, зато 
на съёмках 
я нашёл жену

Как «Маленькая Вера», 
снятая на Киностудии 
Горького, страну потрясла 
стр. 12-13
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16-17стр.

Мэр Сергей Собянин 
дал старт новому проекту

Большая 
стройка
на ВДНХ
Через два года здесь 
появится огромный 
конгресс-центр 2стр.
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Нача лось ст рои-
тельство нового 
конгресс-центра 
«ВДНХ Экспо». В 

церемонии начала возве-
дения здания принял уча-
стие Сергей Собянин.

Много новых 
залов

Мэр напомнил, что толь-
ко в прошлом году ВДНХ 
посетили более 35 млн мо-
сквичей и гостей города, а 
за последние годы на вы-
ставке провели комплекс-
ную реконструкцию тер-
ритории, восстановили ряд 
исторических павильонов, 
построили новые.

— Сегодня мы заложили 
один из крупнейших в стра-
не выставочных центров, 
который даст ещё один тол-

чок в развитии нашей лю-
бимой ВДНХ, — отметил 
Сергей Собянин.

Общая площадь нового 
комплекса для проведе-
ния выставок и обществен-
ных мероприятий соста-
вит около 240 тысяч кв. ме-
тров. Он объединит три па-
вильона: «монреальский» 
№70, выставочный №75 и 
новый, монументальный. 
В результате будет создан 
единый архитектурный ан-
самбль с самыми передо-
выми технологическими 
решениями.

Здесь обустроят пять вы-
ставочных залов, два кон-
гресс-зала на 1720 мест, 
концертный зал на 2,5 ты-
сячи мест, более 20 кон-
ференц-залов, подземную 
парковку на 1 тысячу ма-
шин, а также рестораны, 

кафе, комнаты для отды-
ха и деловых переговоров.

Завершить создание но-
вого комплекса планируют 
в 2026 году.

Программа 
к юбилею

Столичный градоначаль-
ник также поздравил кол-
лектив выставки с 85-й го-
довщиной со дня открытия 
известного во всём мире 
выставочного комплекса 
и вручил ВДНХ государ-
ственную награду — орден 
Почёта. К юбилею в Интер-
нете создали тематическую 
страницу vdnh.ru/85/.

— На сайте можно узнать 
о программе «Возрождение 
ВДНХ», увидеть архивные и 
современные кадры пави-
льонов. Важная часть ресур-
са — «Народный альбом» с 
личными воспоминаниями 
и фотографиями посетите-
лей, — рассказал мэр. 

Он отметил, что к юби-
лею выставки подготовлена 
масштабная развлекатель-
ная программа, с которой 
также можно ознакомить-
ся на сайте. Кроме того, вы-
пущено новое мобильное 
приложение «ВДНХ». Оно 
поможет москвичам и го-
стям города спланировать 
визит на выставку, выбрав 

самые интересные события 
и площадки.

Восстановлены 
памятники 
истории

По словам Сергея Собя-
нина, возрождение ВДНХ 
— один из самых ярких 
проектов Москвы послед-
них лет. За 10 лет удалось 
отреставрировать 80% па-
мятников архитектуры на 
территории главной вы-
ставки страны. 

— Многие были запу-
щены, забиты какими-то 
железными панно, кото-
рые скрывали истинную 
красоту этих павильонов. 
Мы воссоздали не только 
то, что было при Хрущёве 
и Брежневе, но и то, что 
ещё в сталинский период 

было. Конечно, такую кра-
соту, наверное, не помнят 
уже даже многие послед-
ние поколения людей, но 
это историческое — то, что 
было на ВДНХ, — расска-
зал мэр Москвы в интер-
вью телеканалу «Россия 1».

По его словам, прошед-
шая здесь выставка-форум 
«Россия» помогла не только 
раскрыть потенциал, но и 
вернуть историческую цен-
ность ВДНХ как выставки 
достижений страны.

Сейчас здесь на посто-
янной основе работают 25 
музеев, шесть националь-
ных павильонов, проходят 
просветительские програм-
мы и деловые мероприятия. 
Восстановление продолжа-
ется: сейчас работы идут на 
шести объектах культурно-
го наследия.

Москва вложит более 34 млрд руб-
лей в строительство высокоскорост-
ной магистрали (ВСМ-1) Москва — 
Тверь — Великий Новгород — Санкт-
Петербург. Деньги будут направле-
ны на развитие сети вокзалов и на 
прокладку городских участков. Об 
этом сообщил в своём телеграм-ка-
нале Сергей Собянин.

Мэр Москвы напомнил, что в чер-
те города будут четыре остановки 
ВСМ-1: Ленинградская, Рижская, Зе-

леноград-Крюково, Петровско-Разу-
мовская. В ближайшие годы на вок-
зале Зеленоград-Крюково плани-
руют построить новый комплекс с 
двумя платформами и переход на 
станцию МЦД-3. На вокзале Пет-
ровско-Разумовская сделают три 
платформы с навесом во всю дли-
ну и пешеходную галерею к станции 
МЦД-1. На Рижском вокзале рекон-
струируют четыре платформы, по-
строят объединённый надземный 

пассажир ский вестибюль для пере-
садки между МЦД-2, МЦД-3, МЦД-4 
и переход через железнодорожные 
пути между Водопроводным пере-
улком и 2-й Мытищинской улицей. 
А на Ленинградском сделают но-
вый пассажирский вестибюль и ре-
конструируют сам вокзал.

Запуск движения по высокоско-
ростной магистрали запланирован 
на 2028 год. Поезда будут разгонять-
ся до 400 км/ч.

Это будет единый комплекс: 
павильоны №70, 75 и новый
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Полосу по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Игорь Сибиряков и Игорь Минаев

Путепровод, соединяющий конец 
Ботанической улицы и начало Ал-
туфьевского шоссе, станет одним 
из более чем 150 инженерных со-
оружений, которые отремонтиру-
ют в этом году.

Всего в Москве, как написал 
в своём телеграм-канале Сергей 
Собянин, обновят 24 эстакады, 
57 автодорожных путепроводов 
и мостов, четыре транспортных 
тоннеля, включая тоннель Бо-

риса Галушкина в Алексеевском 
районе. «На объектах проведём 
различные виды ремонтных ра-
бот: на мостах, эстакадах и пу-
тепроводах заменим деформа-
ционные швы, где необходимо 
— обновим дренажные систе-
мы и заменим гидроизоляцию. 
В тоннелях проведём текущий 
ремонт, а в пешеходных пере-
ходах обновим инженерные си-
стемы», — отметил мэр.

Связку между Алтуфьевским шоссе 
и Ботанической отремонтируют в этом году

Суперскорый до Питера 
разгонится до 400 километров в час

Началось строительство «ВДНХ Экспо»

Сергей Собянин со строителями будущего конгресс-центра

На создание нового конгресс-центра потребуется два года
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Сотрудники вневе-
домственной ох-
ра н ы Главног о 
управления Рос-

гвардии по г. Москве в 
нашем округе помогли 
воссоединиться с семьёй 
восьмилетнему мальчи-
ку. Экипаж Росгвардии 
получил сигнал трево-
ги из охраняемого супер-

маркета на Изумрудной 
улице. Прибыв на место, 
младшие сержанты Алек-
сей Немых и Илья Зюкин 
выяснили, что в магази-
не находится ребёнок — 
один, без сопровождения 
взрослых. 

— Нас встретили охран-
ники магазина и привели 
к мальчику, который был 
напуган. Он рассказал, что 
пришёл с бабушкой в мага-
зин, но по дороге отвлёк-
ся и потерял её из виду, — 
сообщил «ЗБ» рос-
гвардеец Алексей 
Немых.

Алексей и Илья 
обошли с мальчи-
ком магазин в по-

исках его родных, но не 
нашли их. Тогда ребён-
ка успокоили и выяснили 
его адрес — мальчик назвал 
точные координаты. После 
чего правоохранители от-
везли ребёнка к его дому на 
улице Лётчика Бабушкина.

— В квартире его уже 
ждала взволнованная 
бабушка. Пенсионерка 
только вернулась домой 
и собиралась звонить в 

полицию, но этого не по-
требовалось. Она крепко 
обняла мальчика и побла-
годарила нас, — рассказал 
«ЗБ» Илья Зюкин.

28-летний Алексей Не-
мых служит в Росгвардии 
второй год, а его 22-летний 
напарник Илья Зюкин — 
один год. За это время им 
впервые довелось воссо-
единять семью. Алексей 
с супругой воспитывает 
дочь, в свободное время не 
прочь поиграть в баскет-
бол. Илья семьёй ещё не 
обзавёлся, любит прово-
дить время на природе.

Татьяна 
ЯКОВЛЕВА

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

«Я — часть той силы, что 
вечно хочет зла и вечно со-
вершает благо» — многие 
помнят эту фразу из «Фа-
уста». Бывают, однако, и 
ситуации, когда происхо-
дит с точностью до наобо-
рот. Вроде бы человек хо-
чет творить добро, но на 
самом деле поступок его 
соткан совсем из другой 
материи. В одной из групп 
сети «ВКонтакте» района 
Отрадное пользователь по 
имени Василий написал: 
«Напротив дома 9/1 на ули-
це Санникова какой-то не-
хороший человек рассыпа-
ет крошки на крыши ав-
томобилей. Если вы стали 
жертвой птичьего маньяка, 
пишите в полицию, чтобы 
проверяли уличные каме-
ры для привлечения чело-
века к административной 
ответственности». Действи-
тельно, странная получает-
ся доброта. Птицы конечно 
же прилетят в импровизи-
рованную столовую, но ма-
шинам не поздоровится. Их 
исцарапают коготками, ис-
пачкают. Какими же моти-
вами руководствуется этот 
на самом деле недобрый са-
маритянин? Может, он с го-
ловой не в ладах, а может, 
отыгрывается за что-то на 
владельце автомобиля? Или 
мстит состоятельным лю-
дям из «классовой ненави-
сти»? Мол, мне не по карма-
ну собственным авто обза-
вестись, так я вам покажу… 
Но показать ведь могут и 
этой странной личности. 
Если будет доказан значи-
тельный ущерб машине, по 
статье 167 УК «умышленное 
уничтожение или повреж-
дение имущества» ванда-
лу светит штраф до 40 тыс. 
рублей. Ну а если докажут, 
что он устраивал кормуш-
ки также на крышах дру-
гих автомобилей, штра-
фом дело может не ограни-
читься. Указанная статья 
предусмат ривает и прину-
дительные работы до года, 
и даже лишение свободы до 
двух лет. Так что подкарм-
ливайте пичуг на здоровье, 
только в положенных ме-
стах. Доб ро настоящей, вы-
сокой пробы творится всег-
да без ущерба для окружа-
ющих, не правда ли? 

Росгвардейцы вернули бабушке 
потерявшегося внука

Останкинский районный 
суд по иску окружного Рос-
потребнадзора обязал фир-
му выплатить потребителю 
больше 500 тыс. рублей за 
некачественно оказанные 
услу ги по ремонту. Как сооб-
щила начальник территори-
ального отдела Управления 
Роспотребнадзора по г. Мо-
скве в СВАО Ирина Тарасен-
ко, подрядчик и заказчик за-
ключили договор на ремонт 
квартиры, включающий 
поклейку и покраску обо-
ев, укладку ламината, мон-
таж плинтусов, электромон-
тажные работы и облицовку 
керамогранитной плиткой. 
Заказчик заранее оплатил 
стоимость работ в размере 

497 769 рублей. А когда при-
шёл принимать работу, об-
наружил много недоделок. 
Такой ремонт его не устро-
ил. Потребитель направил 
фирме досудебную претен-
зию с требованием вернуть 
деньги. Ответа не дождался 
и пришёл в окружной Рос-
потребнадзор. Специали-
сты бесплатно помогли со-
ставить иск, с которым по-
требитель выиграл суд. Сей-
час горе-строители выплатят 
427 618 рублей на устранение 
недостатков, 30 тыс. рублей 
неустойки, 10 тысяч в каче-
стве компенсации мораль-
ного вреда, 50 тыс. рублей 
штрафа. Всего 517 618 рублей.

Оксана МАСТЮГИНА

Жанна Галямина с ули-
цы Декабристов приве-
ла свою команду к золоту 
на спортивных соревно-
ваниях среди сотрудни-
ков Мосгортранса гонка 
героев «Урбан». Вместе с 
девятью коллегами она 
прошла 4-километровую 
дистанцию с 24 препят-
ствиями — рвами, руко-
ходами, бассейном. И всё 
это за 47 минут. В гон-
ке героев приняла уча-
стие 121 команда в трёх 
группах: профессиона-
лы, менее подготовлен-
ные спортсмены и обыч-
ные пассажиры. Коман-
да Жанны участвовала в 
битве профессионалов. 
Жанна — одна из пер-
вых профессиональных 
инструкторов гонки ге-
роев, которые проводят-
ся в России с 2013 года. У 
неё серьёзная спортивная 
подготовка.

— В прошлом я занима-
лась лёгкой атлетикой, ба-
скетболом, бодибилдин-
гом. В 2013 году случайно 
узнала о проведении пер-
вых гонок героев, в кото-

рых могли участвовать все 
желающие, — рассказыва-
ет Галямина.

Жанна гордится, что 
вошла в десятку луч-
ших возрастных миро-
вых спортсменок в гон-
ке героев Spartan Race в 
2019 году, которые про-
водились в испанской Ва-
ленсии. Там она заняла 
7-е место. У спортсмен-

ки два высших образова-
ния: по специальности 
«инженер-технолог тек-
стильной промышленно-
сти» и юридическое. Сей-
час в Мосгортрансе она 
возглавляет спортивное 
направление, тренирует 
коллег. Дома её ждут две 
бывшие бездомные кош-
ки Мика и Тошка. 

Виктория КАЙТУКОВА

Стройфирма выплатит 
клиенту больше полумиллиона 
за некачественный ремонт

В Музее космонавтики 
открылся планетарий. Его 
главной особенностью ста-
нут показы 3D-фильмов на 
полнокупольном экране. 
Пока можно посмотреть три 
фильма: «Космикс», «Вос-
ходящая звезда», «Сверх-
массивные чёрные дыры». 
Осенью фильмов станет 
больше. Также в плане-

тарии есть экспозицион-
но-выставочная зона, где 
каждые полгода будут пока-
зывать картины художни-
ков-космистов. Первая вы-
ставка — «При свете звёзд»  
— посвящена творчеству ху-
дожника, писателя и учёно-
го Бориса Смирнова-Русец-
кого (1905-1993).

Ира ЛЬВОВА

Открылся новый планетарий Фитнес-инструктор Мосгортранса 
из Отрадного победила 
в городской гонке героев 
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Младшие 
сержанты 

узнали адрес 
мальчика

 и доставили 
его домой

Жанна занималась лёгкой атлетикой и бодибилдингом

Игорь 
Минаев,
ведущий 
редактор
«ЗБ»

А водитель 
думал — мотор 
постукивает…

Росгвардейцам 
Алексею 
и Илье 

впервые 
довелось 

воссоединить 
семью
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В 
Москве состоялось 
первое официаль-
ное заседание обще-
ственного штаба по 

наблюдению за выборами. 

Начнут набор 
наблюдателей 

от штаба
Как отметил руководи-

тель штаба Вадим Ковалёв, 
за годы работы в столице 
выработался московский 
стандарт наблюдения за хо-
дом голосования. 

«Его формируют не толь-
ко все подразделения, 
традиционно входящие в 
структуру общественного 
штаба, но и в первую оче-
редь наблюдатели на каж-
дом избирательном участ-
ке и видеонаблюдатели в 
штабе, то есть корпус на-
блюдателей Общественной 
палаты», — цитирует Ко-
валёва агентство новостей 
«Москва».

На заседании штаба было 
решено начать набор волон-
тёров в корпус наблюдате-
лей, а также запланировано 
проведение теста системы 
дистанционного электрон-
ного голосования (ДЭГ) во 
второй половине августа.

По мнению директо-
ра Центра политической 
конъюнктуры Алексея Чес-
накова, корпус наблюдате-
лей позволяет делать выбо-
ры прозрачными и создаёт 
механизмы обучения поли-
тике новых избирателей. 

— Это полезно, потому 
что позволяет привлекать 
к участию в политическом 
процессе самые широкие 

слои граждан. И это дела-
ет сами электоральные про-
цедуры более открытыми, 
более прозрачными и в ко-
нечном счёте более леги-
тимными, — рассказал экс-
перт АГН «Москва». 

Система 
проверена 
и надёжна

По словам начальника 
Управления по совершен-
ствованию территориаль-
ного управления и разви-
тию смарт-проектов Пра-
вительства Москвы Артёма 
Костырко, электронное го-
лосование — востребован-
ный москвичами способ 
волеизъявления, что обу-
словлено удобством и на-
дёжностью системы, а так-
же широким набором ин-
струментов для наблюдения.

— Современный пользо-
ватель электронных серви-
сов очень разборчив. Мо-
сквичи имеют возмож-
ность сравнивать каче-
ство и удобство десятков 
электронных продуктов. 
Есть функции, без кото-
рых современное прило-
жение представить слож-

но. Базовая функция — это, 
как ни странно, наблюде-
ние. Просто оно называется 
по-разному. В финансовых 
приложениях это — «Ба-
ланс счёта», в транспорт-
ных — «Ваш маршрут», в 
образовательных — «Рей-
тинг», и так далее. В элек-
тронном голосовании на-
блюдение доступно всем. И 
тем, кто сам голосует, и тем, 
кто хочет просто наблю-
дать, — отметил Костырко.

К слову, наблюдать за 
ДЭГ может каждый жела-
ющий с помощью специ-
альной страницы в Интер-
нете, которая даёт доступ к 

статистической информа-
ции о количестве выдан-
ных и уже заполненных из-
бирателями бюллетеней, а 
самые продвинутые смогут 
получить доступ к блокчей-
ну, провести запись прове-
рочной транзакции, кото-
рая подтвердит неизмен-
ность учёта голосов.

Удобство 
электронного 
голосования

Выборы в Московскую го-
родскую думу пройдут с 6 по 
8 сентября 2024 года. Голо-
совать можно будет с 8.00 6 

сентября до 20.00 8 сентября 
в режиме онлайн, а избира-
тельные участки будут от-
крыты с 8.00 до 20.00 все три 
дня. К слову, с каждым го-
дом всё больше москвичей 
выбирают электронное го-
лосование, поскольку в та-
ком формате выполнить свой 
гражданский долг можно бы-
стро, в удобное время и в лю-
бом месте.

Регистрироваться на он-
лайн-голосование заранее 
не нужно. Однако понадо-
бятся постоянная регистра-
ция в Москве и полная учёт-
ная запись на mos.ru. Если 
у избирателя нет «Личного 

кабинета» на портале, ещё 
есть время его создать. 

На избирательных участ-
ках можно будет голосовать 
как с помощью бумажного 
бюллетеня, так и через спе-
циальный терминал. 

Однако получить стан-
дартный бумажный бюл-
летень можно будет только 
на участке по адресу посто-
янной регистрации. И для 
такого голосования надо 
заранее подать заявление, 
до 2 сентября, в «Личном 
кабинете» на mos.ru или в 
территориальной избира-
тельной комиссии.

Андрей ТОМЦЕВ

Наблюдать за электронным 
голосованием сможет каждый 

Общественный штаб запланировал тестирование ДЭГ 
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Общественный штаб по наблюдению за выборами принял решение протестировать систему ДЭГ во второй половине августаСамые 
продвинутые 

смогут 
проверить 

правильность 
учёта голосов

ОКРУГ

В гостинице «Космос» к 
45-летию со дня её открытия 
начала работу экспозиция, 
рассказывающая об истории 
отеля. В центре музейного 
пространства — воссоздан-
ный интерьер номера 1979 
года с подлинными вещами. 
Среди них — ключи от но-
мера c большим брелоком в 
форме бочонка, справочник 
служебных телефонов гости-
ницы 1989 года, бейджи ра-
ботников разных лет. В части 
экспозиции, посвящённой 

космосу, главным экспона-
том стал скафандр «Орлан», 
в котором советские космо-
навты неоднократно выходи-
ли в открытый космос. Музеи 
предприятий подмосковного 
Королёва представили пред-
меты из своих коллекций, в 
том числе макет ракеты-но-
сителя «Союз». Музейный 
модуль будет работать до 20 
августа. Позднее в гостинице 
откроется отдельный музей, 
куда и переедет экспозиция.

Ира ЛЬВОВА

Движение автомобилей за-
труднено в 5-м Останкин-
ском переулке на его пере-
сечении с 1-й Останкинской 
улицей. Об этом сообщили 
в пресс-службе городского 
Департамента транспорта. 

— Из-за строительных ра-
бот с 24 июля до 31 октября 
перекрыт проезд по одной из 
двух полос на проезжей ча-
сти, — пояснили в ведомстве. 

Ввести ограничение при-
шлось из-за строительно-
монтажных работ. Здесь 

строится спортивный ком-
плекс, и к нему надо проло-
жить коммуникации. Пол-
ностью проезд перекрывать 
не будут. Чтобы машины мог-
ли разъехаться в тех местах, 
где идут работы, запрещена 
парковка на обочине. Деп-
транс просит водителей зара-
нее планировать схему дви-
жения в месте перекрытия, 
а при проезде руководство-
ваться указаниями времен-
ных дорожных знаков. 

Игорь СИБИРЯКОВ

В гостинице «Космос» 
откроют музей

На двух участках 5-го Останкинского переулка 
временно ограничили проезд
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Горожане, которые 
в сентябре примут 
участие в голосова-
нии на выборах де-

путатов Московской город-
ской думы, смогут получить 
скидки и бонусы, а также 
пополнить свои транспорт-
ные карты.

Призы трёх 
номиналов 

В Московской торгово-
промышленной палате про-
шла пресс-конференция, 
посвящённая подготовке 
к новому этапу программы 
«Миллион призов».

Как сообщил председа-
тель Московской торго-
во-промышленной пала-
ты Владимир Платонов, 
акция «Миллион призов» 
пройдёт в городе уже в 10-й 
раз. Участниками розыгры-
ша призовых баллов ста-
нут все проголосовавшие 
онлайн — как с помощью 
смартфонов, так и на участ-
ках, используя специаль-
ные терминалы. 

— Каждый раз мы совер-
шенствуем акцию. На изби-
рательных участках уста-
новлены специальные при-
способления, которые по-
зволяют даже на участке 
людям принять участие в 
электронном голосовании, 
— сказал Платонов.

Как отметил руководи-
тель ГКУ «Новые техноло-
гии управления» Александр 
Пищелко, онлайн-изби-
ратели смогут вы играть 1,7 
млн призов.

— Среди всех этих участ-
ников будут разыграны 
призы номиналом 1, 3 и 5 
тысяч баллов. У нас так-
же будут гарантированные 
призы для старшего поко-
ления и для людей, впервые 
участвующих в голосова-
нии, — сказал он.

Александр Пищелко так-
же отметил, что москви-
чи, которые будут голо-

совать онлайн на mos.ru и 
предварительно с 20 авгу-
ста по 8 сентября зареги-
стрируются на сайте про-
граммы ag-vmeste.ru, полу-
чат возможность выиграть 
15 тысяч баллов на поощре-
ния в категориях «Техника 
для дома», «Путешествия и 
культура» и «Спорт».

На портале #Выбираем-
Вместе2024-Москва уже от-
крылся раздел, посвящён-
ный акции. На странице 
можно подробнее узнать о 
правилах участия в акции, 
получения призов, обмена 
выигранных баллов на пред-

ложения партнёров и о мно-
гом другом. К примеру, тут 
напоминают, что 1 выигран-
ный балл равен 1 рублю и 
что розыгрыши призов будут 
проходить 7, 8 и 9 сентября. 

Программа 
даёт шанс стать 
благотворителем 

По мнению Александра 
Разуваева, члена наблю-

дательного совета Гиль-
дии финансовых анали-
тиков и риск-менеджеров, 
популярность онлайн-го-
лосования сомнений не 
вызывает. 

— У нас вся страна пере-
ходит на «цифру»: онлайн-
банк, онлайн-инвестици-
онное приложение. Соот-
ветственно, голосовать по 
Интернету – это правиль-
но, это экономит время, со-
ответственно, власти стара-
ются это стимулировать, и 
это очень хорошо, — отме-
чает он.  

Разуваев также заявляет, 
что он сам будет участво-
вать в программе «Мил-
лион призов», которая, по 
мнению эксперта, являет-
ся стимулом для развития 
отечественной экономики. 

Как отмечает член Об-
щественной палаты г. Мо-
сквы Павел Данилин, про-
ект «Миллион призов» по-
казал себя как эффектив-
ное средство мобилизации 
людей на выборы.

— Для Москвы это обе-
спечило резкий рост явки 
и, соответственно, повыси-
ло легитимность выборов в 
глазах москвичей, — гово-
рит эксперт.

А сотрудники благотво-
рительных организаций от-
мечают, что возможность 
пожертвовать выигранные 
баллы на оказание помощи 
нуждающимся — хороший 
стимул принять участие в 
благом деле. 

— Мне нравится этот 
формат — пожертвование 
на благотворительность в 
рамках этой акции. Аль-
тернатива для тех, кто не 
хочет получать личную вы-
году от выбора способа го-
лосования, — говорит По-
лина Кружкова, специа-
лист благотворительного 
фонда «Дети наши».

Игорь СИБИРЯКОВ

  Подробности акции 
и правила участия в ней 
можно посмотреть 
на ag-vmeste.ru 

С 20 августа по 8 сентября 
надо будет зарегистрироваться 

На пресс-конференции в ТПП Москвы сообщили, что участниками акции станут все проголосовавшие онлайн

М
ТП

П

Як
ов

 Ф
ил

им
он

ов
/Ф

от
об

ан
к 
Ло

ри

На призовые баллы можно будет, например, купить спорттовары

Мы сделали цветники у 
дома, у каждого подъез-
да. А в этом году у нас 

отключили холодную воду для по-
лива цветов. Как нам организо-
вать полив?

Тамара Фёдоровна, 
ул. Конёнкова, 23

Редакция направила обращение 
в управу района Бибирево и полу-
чила ответ, что полив придомовой 
территории не относится к общедо-
мовым расходам, но такие заявки 
жителей «Жилищник» выполняет.

— Д л я проведени я полива 
клумб у дома жителям необхо-

димо подать заявку на включе-
ние в график полива зелёных на-
саждений в отдел благоустрой-
ства «Жилищника», кабинет 330, 
— пояснили в управе.

Жительница сообщила, что кран 
для полива сделали, сказали, что 
будет работать до сентября, и по-
благодарила редакцию за помощь.

Маргарита ИВАНОВА

  Управа района Бибирево: ул. 
Пришвина, 12, корп. 2, тел. (499) 205-
3202. Эл. почта: bibirevo@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района Бибирево»: 
ул. Пришвина, 12, корп. 2, тел. (495) 533-
0022. Эл. почта: gbu_bibirevo@bk.ru

Когда вос-
становят па-
вильон на 

остановке «Почта» на 
улице Корнейчука на 
чётной стороне у дома 
46? Посидеть негде и 
негде спрятаться от 
дождя.

Любовь Викторовна, 
ул. Корнейчука, 41

В ГУП «Мосгортранс» 
сообщили, что работы 
по установке павильона 
ожидания нового типа 

на указанной останов-
ке запланированы  на 
III квартал. Старый па-
вильон демонтировали 
в связи с его аварийным 
состоянием.

Маргарита 
ИВАНОВА

  Единый транспортный 
портал Москвы: 
transport.mos.ru.
Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454, 
3210 (с мобильного). 
Чат-бот «Александра»: 
i.transport.mos.ru/alex

ОТРЕАГИРОВАЛИ

Новый остановочный павильон 
появится на улице Корнейчука 

до конца сентября

На улице Конёнкова организовали 
полив цветов у дома

На Бибиревской починили 
ковш мусоропровода

У нас в течение полугода был за-
бит мусоропровод, сейчас прочи-
стили, но оторвали крышку. Ког-

да починят?
Владимир Александрович, 

Бибиревская ул., 1, подъезд 6

— Сотрудники «Жилищника» отремонти-
ровали ковш мусоропровода в 6-м подъезде, 
— сообщили в управе Алтуфьевского района.

Маргарита ИВАНОВА

  Управа Алтуфьевского района: Алтуфьевское 
ш., 56а, тел. (499) 902-5027. Эл. почта: altspr@
mos.ru. ГБУ «Жилищник Алтуфьевского района»: 
Стандартная ул., 3, тел. (499) 902-2220. 
Эл. почта: gbu.altuf@mail.ru

ГОЛОСУЙ —
И ВЫИГРАЕШЬ
Акция «Миллион призов» охватит избирателей, 

которые будут участвовать в выборах 
в онлайн-формате
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В 
пункте отбора на 
сл у жбу по кон-
тракту, как и рань-
ше, многолюдно. 

Каждый день сюда прихо-
дит около сотни человек. У 
одних за плечами уже есть 
срочка, а кто-то пойдёт в 
армию впервые. Поддер-
жать будущих контракт-
ников приезжают актёры, 
телеведущие, музыканты. 
На днях перед отправкой 
в части в пункте выступи-
ла московская рок-группа 
«Зверобой», которая в своих 
песнях рассказывает о том, 
что происходит «за ленточ-
кой».

Хочет служить 
связистом

Перед концертом для 
музыкантов провели экс-
курсию по пункту. Перед 
заключением контракта 
нужно заполнить анкету, 
пройти медосмотр. Приё-
ма медиков ожидает Сергей 
(имя изменено) с Алтуфьев-
ского шоссе. За его плечами 
— срочная служба в войсках 
связи. Именно в этом каче-
стве он хотел бы пойти в ар-
мию и сейчас. И это вполне 
возможно. С одной сторо-
ны, потому что пожелания 
будущих контрактников 
обычно учитываются, а с 
другой — потому что связи-
сты в армии всегда нужны.

— Думал, обсуждал с 
близкими. Решил, что пой-
ду, потому что сейчас стра-
не нужна защита, — гово-
рит Сергей.

Медосмотр, профотбор 
обычно занимают один 
день. Делается всё быстро, 
ведь, например, данные 
о состоянии здоровья бу-
дущего бойца врачи по-
лучают удалённо, в элек-
тронной форме. Кстати, в 
пунк те можно сразу полу-
чить банковскую карту для 
выплат, которые положе-
ны контрактникам. При-

ём ведут специалисты че-
тырёх российских банков. 
По их словам, можно вос-
пользоваться и уже имею-
щейся картой — такой ва-
риант предпочитает льви-

ная доля тех, кто идёт на 
службу. 

— Всё организовано на 
высшем уровне, впечатле-
ния только позитивные, 
— отметил вокалист и ги-
тарист группы «Зверобой» 
Александр Носков.

О бойцах 
и волонтёрах

Многие полагают: группа 
«Зверобой» — из Донецка. 
Дело в том, что герои песен 
этого коллектива — бойцы 
с передовой. На самом деле, 
как рассказал Александр Но-

сков, «Зверобой» родом из 
Москвы. А о бойцах поют 
очень много, потому что уже 
давно ездят с концертами «за 
ленточку». Музыканты даже 
признались, что сбились со 
счёта, сколько раз они вы-
ступали на передовой. 

  — Музыка — то, чем 
мы умеем заниматься, это 
наша профессия. И мы на-
правляем её на то, чтобы 
помогать Родине, — отме-
тил бас-гитарист группы 
Дмитрий Сосов.

Впрочем, не только о 
бойцах поёт «Зверобой». 
Одна из песен, которую ис-

полнила группа, по священа 
волонтёрам. Она о тех, кто 
плетёт маскировочные 
сети, собирает подарки к 
праздникам, тёплые вещи, 
средства связи, снаряже-
ние. А затем, часто с риском 
для жизни, доставляет всё 
это бойцам на передовую. 

В клипе — кадры 
из Мариуполя

Ещё одна песня, которую 
исполнила группа, посвя-
щена Мариуполю. В этом 
городе родился и вырос ги-
тарист «Зверобоя» Алексей 

Иовчев. Увы, Мариуполь, 
который так дорог его серд-
цу с детских лет, сохранил-
ся лишь на фото: слишком 
уж большим разрушениям 
подвергся город. Сейчас он 
энергично восстанавлива-
ется. Это и стало поводом 
для написания песни «Мой 
Мариуполь». На неё груп-
па сняла клип, использовав 
кадры поездки коллектива 
в освобождённый Мари-
уполь. Алексей вновь ви-
дит свой двор, дом, подъезд. 
Слушается «Мой Мариу-
поль» на одном дыхании. 

Роман ФЛЕЙШЕР

РОК  ВДОХНОВЛЯЮЩИЙ
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В репертуаре группы «Зверобой» много песен, посвящённых участникам СВО, волонтёрам, людям и городам Донбасса

Поддержать 
будущих 

контрактников 
приезжают 
актёры, 

телеведущие, 
музыканты

В Бутырском для будущих контрактников выступила группа «Зверобой»
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В 
Марьиной роще за-
работали станции 
БКЛ и МЦД, стро-
ятся и заселяются 

дома по реновации, обнов-
ляется социальная инфра-
структура. Какие ещё изме-
нения произойдут в районе 
в ближайшее время, расска-
зал в своём телеграм-канале 
Сергей Собянин.

Кто куда 
по реновации

В районе в программу ре-
новации включили 24 дома. 
Подобрано восемь площа-
док, на которых уже переда-
но под заселение пять жи-
лых комплексов по адре-
сам: 1-й Стрелецкий пр., 
18; Шереметьевская ул., 5, 
корп. 1; Шереметьевская 
ул., 13, корп. 1; Анненская 
ул., 6; 2-я ул. Марьиной 
Рощи, 3.

В новые квартиры пере-
ехали около тысячи человек 
из восьми домов. Сейчас го-
товятся проекты для возве-
дения трёх новостроек по 
адресам: Шереметьевская 
ул., вл. 17, корп. 1 и 2; Ан-
ненская ул., вл. 5, 7, 9; Ок-
тябрьская ул., земельный 
участок 66а, вл. 64, 66, 68. 
Жилой комплекс построи-
ли по адресу: 2-я ул. Марьи-
ной Рощи, 3. В новострой-
ку в ближайшие дни нач-
нут переселяться 428 жите-
лей дома 15 на Стрелецкой 
улице и домов 64 и 66 на Ок-
тябрьской.

Реконструкцию 
поликлиники 

завершат осенью
Комплексную рекон-

струкцию трёхэтажно-
го здания поликлиники 
на 9-м проезде Марьиной 
Рощи начали в сентябре 
прошлого года. 

«Здание на 9-м проезде 
Марьиной Рощи практи-
чески полностью перестра-
иваем. Поликлиника будет 
соответствовать новому мо-
сковскому стандарту, осна-
стим её новейшим меди-
цинским оборудованием. 
Закончить реконструкцию 
планируем уже осенью», — 
отметил Собянин.

Поликлинику оснастят 
новейшей медтехникой, 
включая цифровую рент-
генологическую систему, 
аппараты УЗИ экспертно-
го класса, ЛОР-установку.

Капитально ремонти-
руют и 2-й корпус цен-
тра паллиативной помо-
щи на ул. Двинцев, 6, стр. 2. 

«В корпусе предусмотре-
ны малая операционная, 
кабинеты механо- и эрго-
терапии и кабинет водо-
лечения. В здании также 
разместят второе в Москве 
отделение длительной ре-
спираторной поддержки. 
Завершить ремонт плани-
руем до конца года», — от-
метил мэр.

Снизится нагрузка 
на Сущёвский Вал

В прошлом году были от-
крыты станции БКЛ «Риж-
ская» и «Марьина Роща». 
Благодаря им, а также гор-
вокзалу МЦД-2 Марьина 
Роща и станции МЦД-4 
Рижская жители района 
могут экономить в пути до 
45% времени.

Недавно началось строи-
тельство станции «Досто-
евская» Кольцевой линии 
метро с пересадкой на од-
ноимённую станцию Лю-
блинско-Дмитровской ли-

нии. Строится тоннель под 
путями МЦД-4, который 
соединит улицы Двинцев 
и Складочную.

В планах — строительство 
автомобильного путепро-
вода сквозь пути МЦД-2, 
который соединит улицы 
Складочную и Добролюбо-
ва: появится транспортная 
связь между ТТК и улицей 
Милашенкова с выездом на 
Алтуфьевское шоссе. За счёт 
перераспределения транс-
портных потоков снизится 
нагрузка на улицы Сущёв-
ский Вал, Бутырский Вал, 
Шереметьевскую.

В этом году началось вос-
становление трамвайной 
линии на Трифоновской 
улице. Движение намече-
но открыть в 2025-м. Марь-
ину рощу активно благо-
устраивают.

В этом году запланиро-
вано комплексное благо-
устройство Старомарьин-
ского шоссе, 3-й и 4-й улиц 
Марьиной Рощи, Полковой 
и 2-й Ямской улицы, 1-го 
Вышеславцева переулка, 
проездов Марьиной Рощи.

Игорь МИНАЕВ

БКЛ оценили, идём дальше
Как изменится район Марьина роща, рассказал Сергей Собянин

Общественный штаб 
по контролю за реали-
зацией Программы ре-
новации организует в 
августе тематические 
приёмы: 15-го — с уча-
стием  представите-
лей Департамента го-
родского имущества 
г. Москвы, 20-го — Фон-
да реновации, 22-го — 
Москомархитектуры, 
29-го — Департамента 
градостроительной по-
литики г. Москвы. За-
писаться необходимо 
заранее по тел. горя-
чей линии (495) 548-
2080. Подробнее — на 
@Shtab_renovation.

Участники 
реновации 

могут 
в августе 
прийти 
на приём
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Складочную соединят с улицей 
Двинцев, а в перспективе — 

и с Добролюбова
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Благодаря открывшимся в прошлом году станциям 
БКЛ «Рижская» и «Марьина Роща» горожане могут  

экономить в пути до 45% времени
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ОТРЕАГИРОВАЛИ

В 
редакцию обрати-
лась жительница 
дома 1 на Берин-
говом проезде Еле-

на Васильевна. Напротив 
её окон — мусорный бун-
кер, а сейчас туда собира-
ются поставить ещё и баки 
от соседнего дома. В ситуа-
ции разбирался корреспон-
дент «ЗБ».

Плохо пахнет 
и шумно

Как рассказывает Еле-
на Васильевна, мусорный 
бункер расположен метрах в 
двадцати напротив её подъ-
езда.  Чуть дальше, в торце 
соседнего дома (Берингов 
пр., 4), есть ещё и контей-
нерная площадка. Правда, 
её «Жилищник» собирается 
перенести к бункеру.

— Летом окна не откро-
ешь: постоянно плохо пах-
нет и слышен шум от мусо-
ровозов. Уже несколько лет 
просим перенести бункер 
подальше, к торцу другого 
дома. А нам, наоборот, му-
сорные баки добавляют, — 
возмущается жительница.

По программе благо-

устройства в этом году бу-
дут обновлять обе мусор-
ные площадки. Жильцы 
дома 1 надеются, что бун-

кер для мусора перенесут 
к бакам под стену дома 4: 
там окон нет, и мешать он 
никому не будет, считают 

они. Но у «Жилищника» 
другое мнение.

Убрать нельзя 
оставить

По словам начальника 
управления благоустрой-
ства ГБУ «Жилищник рай-
она Свиблово» Екатерины 
Пименовой, споры из-за 
контейнерных площадок 

во дворах возникают часто. 
Плотность застройки в го-
роде не всегда позволяет со-
четать санитарные требова-
ния и пожелания жителей. 
Пименова пояснила: соб-
ственникам квартир дома 
1 фактически принадлежит 
только дорожный проезд 
возле подъездов. По доку-
ментам и контейнерная, и 
бункерная площадки на-

ходятся на территории дома 
4. Его жильцам и вершить 
их судьбу. На общем собра-
нии в 2022 году они решили, 
что площадка для мусора 
во дворе должна быть одна.

— По СанПиН мусорные 
площадки должны распо-
лагаться не ближе 20 и не 
далее 100 метров от жилых 
домов. Возле дома 4 контей-
неры стоят, в нарушение 

требований, практически 
вплотную к стене. Поэто-
му их необходимо перене-
сти к бункеру. В этом слу-
чае мусорная площадка бу-
дет равноудалена от обоих 
домов в среднем на 24 ме-
тра, — уточняет Пименова.

Да, площадка расширит-
ся, но ограждение развернут 
в сторону парковки, чтобы 
сделать удобным заезд для 
мусоровозов. В этом случае 
вид станет эстетичнее, а му-
сор не будет разлетаться к 
подъездам и под окна дома 1, 
добавили в «Жилищнике».

Дайте место 
для манёвра

Расположение мусорных 
площадок всегда согласо-
вывается с региональным 
оператором. Ведь для подъ-
езда к бункерам мусорово-
зам необходимо определён-
ное пространство. 

— Это ещё одно из пре-
пятствий для переноса пло-
щадки к стене дома 4. Ма-
шина со стрелой там про-
сто не развернётся, чтобы 
поменять бункер, — гово-
рит Екатерина Пименова.

Учитывая, насколько 
плотно наши дворы застав-
лены автомобилями, води-
телям спецтехники зача-
стую приходится осущест-
влять сложные манёвры. 
Поэтому не всегда получа-
ется учесть все пожелания 
жителей, ведь иначе опо-
рожнить ёмкости с мусо-
ром будет проблематично.

Светлана 
ДОЛГОВА
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Двор дома на Беринговом проезде, жильцы которого хотят, чтобы мусорные баки отодвинули как можно дальше от их окон  

Мусорные площадки должны 
располагаться 

не ближе 20 и не далее 100 метров 
от жилых домов

«Повернись, помойка, 
к другому дому передом...»

Жительницу Свиблова огорчил перенос мусорных контейнеров ближе к её окнам 

В штабе обществен-
ной поддержки «Единой 
России» состоялась про-
граммная сессия «Эколо-
гия города: малые реки и 
пруды, сохранение водных 
ресурсов». Члены команды 
мэра обсудили предложе-
ния москвичей по реаби-
литации и очистке водных 
артерий и прудов.

Город вкладывает нема-
ло средств в реабилитацию 
водных объектов. Идёт по-
стоянная очистка прудов, 
озёр, малых рек, укрепле-
ние берегов. Но горожанам 
хочется большего.

— Эти вопросы перед 
нами ставят москвичи 
постоянно, мы получаем 
от них наказы, просьбы 
и предложения, — сказал 
председатель Мосгорду-
мы Алексей Шапошников, 
который выступил моде-
ратором дискуссии.

Участники сессии от-
метили, что важность 
сохранения водных ре-
сурсов Москвы — это не 
только экологическая за-
дача, но и поддержка ту-
ристического потенциа-
ла города.

Шапошников напом-

нил, что недавно стар-
товал новый проект — 
«Чистые реки СВАО». Он 
предполагает очистку ру-
сел рек Яузы, Чермянки, 
Лихоборки, Ички, Бу-
дайки, Самотёки, а так-
же укрепление их бере-
гов. В ближайшие пять лет 
планируют его реализо-
вать. В результате у мо-
сквичей появится возмож-
ность сплавляться по ре-
кам на байдарках, катать-
ся на сапбордах, гулять по 
берегам чистых водоёмов.

Александр 
ЛУЗАНОВ

Шапошников сообщил, 
что проект «Чистые реки СВАО» 

планируют реализовать 
в ближайшие пять лет
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Обсудили предложения горожан по очистке рек и прудов

Не работают 
лампы при вхо-
де в 4-й подъезд 

со стороны Сухонской 
улицы — под козырьком 
на крыльце и в тамбуре. 
Когда восстановят ос-
вещение?

Виктор Анатольевич,  
Сухонская ул., 7, подъезд 4

— Сотрудники «Жилищ-
ника» восстановили осве-
щение при входе в подъ-

езд по указанному адресу, 
— сообщили в управе рай-
она Южное Медведково.

Маргарита 
ИВАНОВА

  Управа района Южное 
Медведково: Ясный пр., 17, 
тел. (499) 473-1565. Эл. почта: 
smespr@svao.mos.ru. ГБУ 
«Жилищник района Южное 
Медведково»: ул. Молодцова, 
9, тел. (499) 473-3504. 
Эл. почта: gbu_sme@mail.ru

На Сухонской восстановили 
освещение у подъезда
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Каждый день про-
ходят бесплатные 
спортивные трени-
ровки, танцевальные 

занятия, творческие мастер-
классы, игротеки для детей 
и взрослых, выступают му-
зыканты. Куда можно отпра-
виться в ближайшее время, 
узнал «ЗБ».

Пляж на Трубной
Посетители фестиваля 

параллельно могут попасть 
ещё и на праздник город-
ского ландшафтного ди-
зайна, который также про-
ходит в столице. Например, 
на Манежной площади рас-
положился городской ла-
унж — зона отдыха. Здесь 
можно увидеть огромное 
количество экзотических 
растений — агавы, эуфор-
бии, пальмы-саговники, 
оливковые деревья. А на 
Трубной площади возник 
курортный оазис. На им-
провизированном пляже 
можно удобно располо-
житься и позагорать. Зе-
лёные изгороди укроют от 
городской суеты.

Послушать 
рок и блюз

В нашем округе тоже 
много интересного. На-
пример, 10 августа в 20.00 
на площадке в сквере на 
Хачатуряна, вл. 13, состо-
ится концерт рок-квартета 
«Ирландское Рагу», кото-
рый исполнит музыкаль-
ные композиции в стилях 
рок, блюз и других (0+).

В тот же день в 18.00 на 
сцене в сквере на Полковой 
ул., 3, можно будет посе-
тить мастер-класс по игре 
на барабанах школы Music 
Art Master. Не только са-
мим попробовать поиграть 
на настоящем барабане, но 
и послушать выступления 
барабанщиков, гитаристов 
и певцов (6+).

8 августа в 18.00 в скве-
ре на Ярославском ш., вл. 
111, выступят ведущие кол-
лективы Московского мно-
гофункционального куль-

турного центра. Посетите-
ли услышат лучшие пес-
ни советской и российской 
эстрады, а также компо-
зиции из известных кино-
фильмов и мюзиклов (0+).

Лакросс 
с клюшкой

Для любителей активно-
го отдыха 7 августа в 16.00 
на баскетбольном поле фе-
стивальной площадки (пр. 
Серебрякова, 14, стр. 23) со-
стоится мастер-класс по не-
обычной игре — лакрос-
су. Это контактная спор-
тивная игра между двумя 
 командами с использова-
нием небольшого рези-
нового мяча и клюшки с 
длинной рукояткой. Цель 
игры — забросить мяч в во-
рота соперника (6+).

10 августа в 12.00 в Парке 
света (Костромская ул., 7) 
собираются любители бад-
минтона. Также в этот день в 
12.00 на фестивальной пло-
щадке в сквере на улице Ха-
чатуряна состоится спортив-
ная тренировка со скакал-
кой. С детства знакомый 
снаряд подходит для ком-
плексной тренировки всех 
групп мышц, улучшения ко-
ординации движений (0+).

11 августа в 10.00 в Гонча-
ровском парке (ул. Руставе-
ли, вл. 7) будет проходить 
занятие по растяжке с про-
фессиональным тренером. 
Необходимо взять с собой 
коврик и спортивную фор-
му  (18+). А в Фестивальном 
парке (Сущёвский Вал, вл. 
56, стр. 1) можно будет сра-
зиться в настольный тен-
нис. Там 8 августа в 18.00 со-
стоится турнир по настоль-
ному теннису (6+).

Ира ЛЬВОВА

  Полную программу 
фестиваля можно найти на 
сайте go.mos.ru. Обязательно 
проверяйте расписание: 
из-за погоды мероприятия 
могут быть отменены или 
перенесены на другое время

На Полковой 
можно 

почувствовать 
себя 

барабанщиком
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Теннис на Сущёвском Валу, 
живая музыка на Ярославке  

Фестиваль «Лето в Москве. Все на улицу!» продолжается

ре
кл

ам
а 

07
15

8 августа в Фестивальном парке состоится турнир по настольному теннису. А пока можно потренироваться

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ 
ZBULVAR.RU
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Зимой 2017 года гра-
бители устроили пе-
рестрелку у почто-
вого отделения, что-

бы завладеть 10 миллиона-
ми рублей. Недавно одного 
из участников нападения 
приговорили к длительному 
сроку за решёткой. «ЗБ» уз-
нал в прокуратуре подроб-
ности резонансного дела.

Изучили маршрут 
и запаслись 
машиной

В феврале 2017-го трое 
приятелей решили огра-
бить инкассаторскую ма-
шину «Спецсвязи», в ко-
торой перевозили милли-
онные суммы. Они разра-
ботали план действий и 
распределили роли.

— Пару дней они наблю-
дали за машиной инкасса-
торов, установили их марш-
рут передвижения, график и 
состав сотрудников, а потом 
выбрали удобное для напа-
дения место рядом с почто-
вым отделением, — сооб-
щили «ЗБ» в пресс-службе 
Прокуратуры г. Москвы.

Объектом для нападения 
стала точка на улице Рим-
ского-Корсакова. В сосед-
них дворах они припарко-
вали фургон «Пежо», что-
бы скрыться на нём с день-
гами после ограбления. В 
качестве арсенала приго-
товили переделанные пи-
столеты, один из них был 
с устройством для бесшум-
ной стрельбы. А сами зло-
умышленники должны 
были приехать к месту на 
другой машине, чтобы по-
том сменить её на «Пежо».

Переоделись 
дворниками

Утром 14 февраля во дво-
ре дома у почтового отделе-
ния снег чистили мужчи-
ны в оранжевых жилетах. 
В 10.00 на место приехала 
машина «Спецсвязи», оста-
новилась ненадолго, и от-
туда стал выходить инкас-
сатор с сумкой, в которой 
лежало больше 1,5 млн руб-
лей. Вдруг с двух сторон к 
спецмашине бросились те 
самые «дворники», побро-

сав лопаты и мётлы. Один 
из нападавших попытал-
ся вырвать сумку с день-
гами, сотрудник дал отпор 
и забросил сумку в салон 
авто. Завязалась драка, од-
ного из сотрудников бан-
дит сбил с ног и стал изби-
вать рукояткой пистолета. 

Инкассаторы продолжали 
сопротивляться, и банди-
ты стали стрелять; инкас-
саторы открыли ответный 
огонь. 

— В ходе нападения был 
тяжело ранен один из со-
трудников инкассации. В 
него несколько раз выстре-
лили нападавшие, — гово-
рят в пресс-службе Проку-
ратуры г. Москвы.

Ответным огнём один из 
грабителей был убит. Двое 
его подельников скрылись 
с места преступления. При 
этом завладеть деньгами 
— 10,7 млн рублей — им не 

удалось. Пистолет одного 
из нападавших остался на 
месте преступления.

Долго скрываться 
не удалось

Криминальному дуэту 
удалось скрыться. Однако 
вскоре оперативники вы-
числили их местоположе-
ние и задержали обоих. 

— Ранее приговором 
суда одному из нападав-
ших было назначено на-
казание в виде 12 лет ли-
шения свободы, — говорят 
в столичной прокуратуре.

Уголовное дело над ещё 
одним нападавшим на ин-
кассаторов — 43-летним 
мужчиной, у которого трое 
детей, — было выделено в 
отдельное производство, 
и недавно состоялся суд.

— На основании обвини-
тельного вердикта колле-
гии присяжных заседате-
лей суд признал 43-летне-
го мужчину виновным, — 
заключили в прокуратуре.

С учётом позиции гособ-
винителя суд приговорил 
налётчика к 16 годам коло-
нии строгого режима.

Светлана
 РАВЕНСКАЯ

Ограбление с перестрелкой
Участника вооружённого нападения на инкассаторов в Отрадном 

отправили в колонию на 16 лет

Наркодилер 
рекламировал 
заработок 

на закладках
В подъезде дома в Сви-

блове сотрудники поли-
ции задержали 19-летнего 
парня, который пытался 
продать свёрток с каким-
то веществом. У него об-
наружили и изъяли 28 
свёртков общей массой 84 
грамма. Исследование по-
казало, что вещество яв-
ляется наркотиком. Воз-
буждено уголовное дело. 
Задержанному грозит 20 
лет за решёткой.

Житель 
Бабушкинского 
«сходил в кино» 
за 12 тысяч

38-летний житель Бабуш-
кинского района нашёл объ-
явление о покупке билетов 
в кино. Мужчина перешёл 
по ссылке и заполнил дан-
ные своей карты, откуда 
мошенники сразу списали 
12 тыс. рублей. Сайт ока-
зался липовым, и мужчи-
на обратился в полицию. 
В похожую историю угоди-
ла 44-летняя жительница 
того же района. Она увиде-
ла объявление о билетах 
на концерт на сайте объяв-
лений и лишилась 5 тыс. 
руб лей. Возбуждено уго-
ловное дело, жуликов ра-
зыскивают.

В Бутырском 
избил веткой

Возле дома на Бутыр-
ской компания распива-
ла алкоголь. Вспыхнула 
ссора. 25-летний мужчина 
отломил большую ветку и 
пустил её в ход. 37-летне-
го участника конфликта 
госпитализировали. Воз-
буждено уголовное дело.

Светлана РАВЕНСКАЯ

ХРОНИКА «02»

Не справилась с управлением 
на Северодвинской

28 июля в третьем часу утра 38-лет-
няя женщина упала с прокатного элек-
тросамоката. Авария произошла ря-
дом с перекрёстком Северодвинской 
и Широкой улиц. Причина: женщина не 
справилась с управлением. Медики 
диагностировали у неё травму шей-
ного отдела позвоночника.

Столкнулись 
на Сельско хозяйственной

28 июля в четвёртом часу утра на 
Сельскохозяйственной улице столк-
нулись электросамокат и легковуш-
ка. 20-летний мужчина на самокате 
начал пересекать дорогу по «зебре» 
на красный свет и попал под колё-
са «Шевроле». Самокатчика увезли 
в больницу с травмами. 

Упала с самоката 
в Останкинском 

парке
28 июля в восьмом часу вечера 

61-летняя женщина ехала на элек-
тросамокате по Останкинскому пар-
ку. На одной из пешеходных аллей не 
справилась с управлением и упала. 
Медики диагностировали у неё пе-
релом плеча. 

Сбил двух человек на МСД
31 июля около полудня 48-летний во-

дитель «Газели» ехал по МСД. Недалеко 
от станции МЦК «Ростокино» совершил 
наезд на двух пешеходов — мужчин 47 
и 37 лет. Затем «Газель» столкнулась с 
грузовиком и легковушкой «Киа», кото-
рые стояли на дороге после ДТП. В ава-
рии пострадали пешеходы — с ушибами 
и переломами их увезли в больницу. 

Отдел Госавтоинспекции УВД по СВАО

ДТП

Налётчики 
тяжело ранили 
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Машина, в которую во время перестрелки попала пуля
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Двор, где в 2017 году совершилось нападение на инкассаторов
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Пистолет нападавшего остался на месте преступления
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Почти восемь лет в Москве 
действует единственная в 
России православная об-
щина для страдающих рас-

сеянным склерозом — тяжёлым 
ауто иммунным заболеванием. Её 
создал протоиерей Михаил Зазво-
нов, заместитель председателя со-
циального отдела Московской епар-
хии, много лет помогающий людям 
с ограниченными возможностями.

Может отняться 
рука или нога, 

нарушается речь
Прихожанка общины Валенти-

на Копытина с Большой Марь-
инской улицы болеет рассеян-
ным склерозом 21 год. Из-за сбо-
ев в работе центральной нервной 
системы во время обострений у 

человека с таким заболеванием 
могут быть временно парали-
зованы рука, нога, замедляется 
речь. Он с трудом ходит, вынуж-
ден подолгу лежать.

— До болезни я работала про-
давцом-кассиром. Но работу при-
шлось оставить, так как я большей 
частью находилась на больничном, 
— рассказывает Валентина. — Сей-
час я на инвалидности, ко мне при-
креплён соцработник.

Валентина крестилась во взрос-
лом возрасте, когда уже заболела. 
Говорит, сначала бывала в церкви 
от случая к случаю. Её жизнь пол-

ностью изменилась после встречи 
с отцом Михаилом Зазвоновым, 
чья матушка много лет тоже боле-
ет рассеянным склерозом.

— Батюшка взял нас под своё 
крыло, стал объяснять смысл фраз 
из Евангелия, — вспоминает Ва-
лентина. — Теперь я уже сознатель-
но посещаю службы каждое вос-
кресенье, а исповедуюсь и прича-
щаюсь раз в месяц.

Делают что могут
Почти полтора года Валентина 

Копытина каждый вторник ездит в 
волонтёрскую мастерскую, где «рас-
сеянники» плетут маскировочные 
сети, изготавливают окопные све-
чи, сухие розжиги, хирургические 
салфетки для госпиталей. Путь для 

человека с ограничениями здоровья 
не близкий — от метро «Алексеев-
ская» до «Люблино». С началом СВО 
многие прихожане переживали, что 
не в силах помогать бойцам.

— Мы живём на пенсию по ин-
валидности, а физическое состо-
яние такое, что большей частью 
приходится лежать. А батюшка с 
матушкой организовали для нас 
уникальное место, где делаешь 
что можешь. Одни могут плести 
масксети. А у кого проблемы с 
координацией рук, могут зани-
маться свечами и розжигами, ре-
зать марлю для хирургических 
салфеток, — говорит Валентина. 

Она не просто чувствует себя 
комфортно в общине, которую 
создал и окормляет отец Михаил 
Зазвонов, — Валентина отмечает 
важные изменения в себе.

— При постоянном изучении Би-
блии, регулярных исповедях ста-
раешься измениться, прилагаешь 
усилия, чтобы любить своих ближ-
них. Появляется понимание, ка-
ким должен быть верующий че-
ловек, — говорит она.

Как помочь общине
Если среди ваших близких и зна-

комых есть люди, болеющие рассе-
янным склерозом, расскажите им о 
православной общине, где они най-
дут единомышленников, получат 
духовную поддержку. Также мож-
но сделать пожертвование на оплату 
расходов волонтёрской мастерской 
или передать материалы для про-
изводства масксетей, окопных све-
чей, хирургических салфеток. По 
вопросам помощи особенным ма-
стерским и присоединению к об-
щине болеющих рассеянным скле-
розом обращайтесь к отцу Михаилу 
Зазвонову: тел. 8-985-311-7122, теле-
грам-канал «Батюшка в тылу» t.me/
batushka_v_tylu.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Православная община 
помогает фронту

Члены 
общины плетут 
маскировочные 

сети, изготавливают 
окопные свечи, 
хирургические 

салфетки

Присоединиться 
к волонтёрам 

может 
каждый

В июле в «ЗБ» выходи-
ли заметки о тех, кто ак-
тивно помогает и кто нуж-
дается в помощи. Читате-
ли не остались в стороне 
от проблем детей, инвали-
дов, стариков. Много от-
кликов получила статья о 
благотворительном фон-
де «Шередарь», где под-
держивают молодых лю-
дей, перенёсших онколо-
гические и другие тяжёлые 
заболевания. Вожатые по-
могают молодёжи навер-
стать упущенное. Такими 
вожатыми решили стать 
пятеро жителей СВАО. С 
конца августа они начнут 
проходить экспресс-под-
готовку и, возможно, уже 
в сентябре отправятся в 
качестве «шери» (вожа-
тых) и мастеров на сме-
ны в реабилитационный 
лагерь для взрослых. За-
явки от потенциальных во-
лонтёров поступили из От-
радного, Останкинского и 
Алтуфьевского районов. 
Сайт фонда «Шередарь»: 
sheredar.ru.

Помогли читатели и де-
тям, которые собираются 
в школу. Фонд «Второе ды-
хание» из Останкинского 
района обратился через га-
зету с просьбой передать 
для ребят через специаль-
ные контейнеры-собира-
торы в торговых центрах 
школьную форму. В СВАО 
расположено порядка 30 
таких контейнеров, в них 
удалось собрать около сот-
ни комплектов школьной 
формы. Карту расположе-
ния можно посмотреть на 
сайте vtoroe.ru. Справки по 
тел. (499) 110-3230.

Ольга СОКОЛОВА

Читатели 
«ЗБ» решили 

помочь людям, 
перенёсшим 
тяжёлые 
болезни

Координатор волонтёрско-
го объединения «Команда 
СВАО» Яна Воробьёва побе-
дила в окружном этапе город-
ского конкурса «Обществен-
ное признание» в номинации 
«ДОБРОпомощь». По её ини-
циативе в округе идёт актив-
ный сбор и отправка помо-
щи в зону СВО. Собрано и 
отправлено 75 тонн гумани-
тарных грузов, 18 тонн грузов 
медицинского назначения и 
многое другое. Как сообщи-
ла первый заместитель пре-
фекта СВАО Светлана Ку-

ревлева, на окружном этапе 
конкурса было рассмотрено 
30 заявок от 16 граждан и 14 
организаций, работающих в 
округе. Жюри, в состав ко-
торого вошли руководите-
ли общественных объедине-
ний округа, а также префек-
туры, определило имена по-
бедителей.

— За каждой выполненной 
работой стоит команда еди-
номышленников, — говорит 
Яна Воробьёва. — С нача-
лом СВО нашей команде не 
пришлось даже напоминать 

о важности миссии в тылу — 
все дружно принялись за ра-
боту. Мы не собираемся со-
кращать объёмы волонтёр-
ской работы, будем начинать 
новые проекты. Всегда есть 
те, кто нуждается в помощи 
добровольцев.

Победу в других номина-
циях разделили: Молодёж-
ная палата района Отрадное, 
молодёжный клуб «Движе-
ние» из Южного Медведко-
ва, центр развития и психо-
логической помощи «Лисена 
Арт» из Южного Медведко-

ва, Московский Лианозов-
ский театр, а также волонтёр 
из Ярославского района Фе-
ликс Мирзоев и экоактивист 
из Ростокина Вера Бобожей.

— Теперь нашим победите-
лям предстоит участие в го-
родском этапе конкурса, — 
сказала Светлана Куревлева. 
— Мы уверены, что они при-
несут очередные победы Се-
веро-Востоку, которые станут 
не только наградой за проде-
ланную работу, но и вдохно-
вением для новых свершений.

Оксана МАСТЮГИНА

Координатор «Команды СВАО» победила на конкурсе 
«Общественное признание»

ВОПРОС — ОТВЕТ

Волонтёр 
Валентина 
Копытина 
с отцом 

Михаилом 
Зазвоновым

Гр
иг
ор

ий
 М

ат
ве

ев

Мне 58 лет, всю жизнь курю. Рань-
ше это особых проблем не достав-
ляло, но в последнее время появи-

лась одышка, особенно в жару. Врачи гово-
рят, что надо бросить. Но как это сделать?

Владислав Валерьевич, ул. Фонвизина

Если вы действительно хотите бросить ку-
рить, рекомендуем зайти на сайт kurilbrosil.ru 
и прочесть бесплатную онлайн-книгу Влади-
мира Шахиджаняна «Курить, чтобы бросить!» 
(18+). Уже проверено: большинство прочитав-
ших «Курить, чтобы бросить!» с этой привыч-
кой завязывают. Попробуйте и вы.

Виталий БЕРЕГОВОЙ 

Как бросить курить?
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Фильм поражал не 
только правдопо-
добностью, но и 
наличием в нём 

эротической сцены. Это 
произошло впервые в исто-
рии советского кинемато-
графа. Билеты на фильм 
в кинотеатрах раскупа-
лись моментально. Все-
го же картину посмотре-
ли более 50 млн человек. 

О том, как снимали «Ма-
ленькую Веру», рассказал 
историк кино и хранитель 
фондов Киностудии им. 
М.Горького Алексей Тре-
масов.

Семейный подряд
Сценарий для «Малень-

кой Веры» Мария Хмелик 
написала, будучи студент-

кой ВГИКа. Это была её 
дипломная работа. В нём 
была показана достаточно 
мрачная, нелакированная 
действительность, можно 
сказать, абсолютно быто-
вая чернуха. Для советско-
го кино это было в новин-
ку. Несколько лет эта исто-
рия пролежала на полках. 
Снять кино взялся муж Ма-
рии — также выпускник 

ВГИКа Василий Пичул. А 
курировать «Маленькую 
Веру» решила сама Татья-
на Лиознова. Небольшой 
промышленный город, ко-
торый Мария Хмелик опи-
сала в сценарии, очень на-
поминал родину её мужа 
— Мариуполь, который в 
те времена назывался Жда-
нов. Именно там и решили 
снимать кино. Для съёмок 
арендовали обычную тес-
ную квартирку на окраи-
не города.

Красная Шапочка
в роли Веры?

Василий Пичул был в 
кино дебютантом без име-
ни, так что бюджет на кар-
тину выделили совсем не-
большой. Не спешили при-
соединиться к съёмочной 
группе и маститые опера-
торы, художники, рекви-
зиторы и другие специа-
листы. Пичул был к этому 
готов и заранее смирился 
с тем, что ему не придётся 
выбирать себе команду. Но 
подбора актёров это не ка-
салось: он чётко представ-
лял себе, кого хочет видеть 
в главных ролях. Роль Веры 
изначально должна была 
сыграть Яна Поплавская. 
Ей нравился сценарий, она 

прошла кинопробы. Но в 
последний момент худсо-
вет забраковал её кандида-
туру: героиня детской сказ-
ки о Красной Шапочке не 
должна была сниматься в 

таком фильме. Тогда Пичул 
утвердил на эту роль Ири-
ну Апексимову. Но актри-
се уже предложили сняться 
в драме Виктора Трегубо-
вича «Башня». И тогда ре-
жиссёру порекомендовали 
попробовать актрису мо-
сковского ТЮЗа Наталью 
Негоду. Василий Пичул не 
был уверен, что она сыгра-
ет, как нужно, но когда про-
бы показали Лиозновой, та 
уверенно сказала, что Не-
года отлично подходит на 
эту роль. Её мнение разре-
шило все сомнения. Вторая 
главная роль в «Маленькой 

Вере» досталась также ни-
кому не известному на тот 
момент актёру — студенту 
Щукинского училища Ан-
дрею Соколову.

Внезапная замена
В роли матери Веры Ва-

силий Пичул видел исклю-
чительно Людмилу Зайце-
ву, которую запомнил по 
фильму «Здравствуй и про-
щай». Зайцева, игравшая, 
как правило, положитель-
ных и мужественных ге-
роинь, прочитав сцена-
рий, сначала отказалась. 
Пичул уговорил её встре-
титься и убедил, что фильм 
— о современном институ-
те семьи и пропасти меж-
ду поколениями, которую 
предпочитают не замечать. 
В роли отца Веры Пичул из-
начально видел актёра кав-
казских кровей. Выбор пал 
на Автандила Махарадзе, 
который прославился после 
работы в фильме Тенгиза 
Абуладзе «Покаяние». Ма-
харадзе прибыл на съёмки 
в Жданов, было снято не-
сколько сцен с его участи-
ем. Но внезапно он уехал, 
сославшись на состояние 
здоровья. Обескуражен-
ный режиссёр вынужден 
был срочно искать друго-

«МАЛЕНЬКАЯ ВЕРА», 
потрясшая большую страну

36 лет назад на Киностудии Горького сняли фильм, 
который в кинотеатрах посмотрели более 50 млн зрителей

Для съёмок 
арендовали 
обычную 
квартирку 
на окраине 
Мариуполя, 

тогда Жданова
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Начинающие актёры Наталья Негода и Андрей Соколов

В конце 1980-х было выпущено множество постеров, рекламирующих картину
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го артиста. Его выбор пал 
на Юрия Назарова. Для не-
пьющего, интеллигентного 
человека, игравшего воен-
ных и милиционеров, роль 
Николая Семёновича стала 
испытанием. 

Переговоры 
с милицией 

и начальником 
порта

Во время работы над 
фильмом режиссёру не-
однократно приходилось 
нервничать. Например, Ан-
дрея Соколова однажды за-
брали в милицию. Он при-
шёл на местный рынок с 
ножом и даже не стал скры-
вать, что носит оружие. Вы-
зволять его отправилась 
целая делегация во главе с 
Пичулом. Непростые пе-
реговоры развернулись у 
Василия Пичула с началь-
ником местного порта. В 
фильме была задумана сце-
на, в которой актёр Андрей 
Фомин должен был пры-
гать в воду. Начальник пор-
та категорически не давал 
разрешения на съёмку это-
го эпизода, потому что это 
была приграничная зона. 
Уговаривать его отправи-
лись вместе с оператором 
и в итоге договорились на  
10 минут съёмочного време-
ни. Сцена была снята с пер-
вого дубля! Повезло, ведь 
Фомин снимался в очень 
дорогом костюме, куплен-
ном в «Берёзке», это был аб-
солютный дефицит по тем 
временам.

Дискотека 
с каскадёрами

Для съёмок знаменитой 
сцены с дракой на диско-
теке в Жданов приехал из-
вестный каскадёр и поста-

новщик трюков Николай 
Сысоев. Перед ним была 
поставлена задача — поста-
вить драку так, чтобы она 
выглядела естественной и 
не наигранной. И при этом 
чтобы никто не пострадал. 
Изначально в сцене решено 
было задействовать мест-
ную молодёжь. Но основная 
работа досталась профес-
сионалам. Сысоев привёз 
свою команду каскадёров, 
которые и устроили драку 
на камеру. Много разгово-
ров вызвала сцена  семей-
ного  скандала  —  в ходе 
неё отец Веры бьёт ножом 
её парня Сергея, которо-
го играет Андрей Соколов. 
Назарову предложили бу-
тафорский нож, но эта идея 
ему не понравилась. Ему 

не хотелось играть, как он 
втыкает нож в человека. 
Поэтому сцена снята так, 
что этого жеста не видно. 
Лишь по реакции участ-
ников сцены понятно, что 
произошло.

Интимной сцены 
в сценарии 
не было

Фильм «Маленькая Вера» 
прогремел на всю страну 
ещё и потому, что это был 
первый отечественный 
фильм с интимной сценой. 
Интересно, что изначаль-
но в сценарии её не было. 
Когда работа над фильмом 
подходила к концу, режис-
сёр решил добавить что-то, 
что гарантированно заце-

пит зрителя. Андрей Со-
колов вспоминал в одном 
из интервью, как режиссёр 
пригласил их с Натальей 
Негодой к себе со слова-
ми: «Надо что-то добавить, 
не хватает изюминки». Об-
суждения, что именно мо-
жет стать такой изюмин-
кой, продлились несколько 
часов. В итоге сошлись на 

эротической сцене. Ната-
лью пришлось долго угова-
ривать, в конце концов она 
поставила условие, что во 
время съёмок на площад-
ке будет только оператор. 
Сцена гармонично вписа-
лась в фильм и стала насто-
ящей сенсацией.

Первая ласточка
Когда фильм был закон-

чен, чиновники попыта-
лись требовать от Василия 
Пичула, чтобы он убрал не-
которые сцены. Так, мол, 
фильм смотрелся бы не та-
ким мрачным. Но режиссёр 
категорически отказался 
что-то менять. Успех филь-
ма был невероятным. Не-
известные раньше актёры 

Негода и Соколов просну-
лись знаменитыми. По-
клонники заваливали их 
письмами, телефоны зво-
нили безостановочно. Так 
«Маленькая Вера» стал пер-
вой ласточкой социально-
бытового кино, в котором 
показывалась настоящая 
жизнь обычных людей. 
Именно после «Малень-
кой Веры» на экран нача-
ли выходить ленты на за-
прещённую до того темати-
ку: преступности, прости-
туции, бытового насилия. 
А для Киностудии Горько-
го «Маленькая Вера» стала 
ещё и последним фильмом 
такого масштаба. Впереди 
были 1990-е и серьёзный 
спад в киноиндустрии.

Елена ХАРО

Актёр Андрей 
Фомин прыгал 
в воду в очень 

дорогом 
костюме 

из «Берёзки»
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Юрий Назаров сыграл отца Веры
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Роли в «Маленькой Вере» сделали Наталью Негоду и Андрея Соколова знаменитыми

Мать главной героини в исполнении Людмилы Зайцевой
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Дождь не унимался. 
Огни машин, несу-
щихся по Сущёв-
скому Валу, рисова-

ли на стенах дождя размы-
тые картины. Постепенно 
распогодилось. Небо запах-
ло огуречной свежестью. 
Выглянуло солнце. Нарас-
тающий, как звук, свет за-
ливал Миусское кладбище.

Как на сельском 
погосте

— Уже откопались? — с 
юмором спросил какой-то 
мужик, когда я выходил из 
ворот кладбища с лопатой 
через плечо. 

У жены на Миусском 
кладбище захоронены дед 
с бабкой. Каждый год мы 
приходим сюда поправить 
могилку, помянуть стари-
ков. Они жили неподалёку, 
а потом переехали из Марь-
иной рощи в Царствие Бо-
жие, буквально за 2 кило-
метра. На Миусском раз-
решены только захороне-
ния в родственные могилы. 
Так сказать, в «квартиры с 
подселением». Это практи-
ка всех кладбищ, находя-
щихся в черте города. Ис-
ключения делаются лишь 
для особо заслуженных 
москвичей. Им положены 
отдельные могилы. Миус-
ское напоминает сельский 
погост. Тихий, скромный. 
Весь заросший цветами и 
травами. С лавочками в мо-
гильных оградках, узки-
ми тропинками между мо-
гил. Огромные дубы, со-
сны, липы, задевая небо, 
растут прямо из могил. 

Могилу 
Кира Булычёва 
искал битый час
На Миусском лежит зна-

менитый писатель-фантаст 
Кир Булычёв. Все знают его 
Алису Селезнёву — девочку 
из будущего. Главный пер-
сонаж назван в честь доче-
ри писателя. По книге снят 
культовый фильм «Гостья 
из будущего». Всего по про-
изведениям писателя сняли 
более 20 фильмов — боль-
ше, чем у всех других писа-
телей-фантастов.

— Пойдёте по главной ал-
лее. Метров через двести 

увидите серую стелу. Там — 
место захоронения, — ска-
зал смотритель кладбища, 
когда я битый час бродил по 
кладбищу в поисках моги-
лы фантаста.

Скромная стела под рас-
кидистой рябиной. Ни фо-
тографии на памятнике, ни 
цветов. Не это я ожидал 
увидеть на могиле культо-
вого писателя.

Не купился 
на американские 

миллионы
Могила легендарного 

мультипликатора Алек-
сандра Татарского, сде-
лавшего переворот в оте-
чественной мультиплика-
ции, также поражает своей 
скромностью. Маленькая 
фотография на гранитной 
доске. Корявое изображе-
ние вороны. Единственный 
искусственный цветочек. А 
ведь его «Пластилиновую 
ворону», «Следствие ве-
дут колобки», «Падал про-
шлогодний снег» знают все 
(под мелодию из последне-
го мульт фильма хоронили 
Александра Михайлови-
ча). Он категорически от-
казался уехать в США, хотя 
ему предлагали огромные 
деньги. Ведь Родину нель-
зя увезти на подошвах сво-
их сапог. На мультиках Та-
тарского выросло не одно 
поколение детей. Его за-

ставка к «Спокойной ночи, 
малыши!» попала в Кни-
гу рекордов Гиннесса «за 
рекордное число выходов 
в эфир».

Недалеко лежит и народ-
ный артист России Валерий 
Гаркалин — сын рабочего 
гаража и кассирши из сто-
ловой. Настоящий народ-
ный типаж. На памятнике 

— цветная фотография, на 
земле — букет живых цве-
тов и картина в раме (ви-
димо, любимая артистом 
при жизни).

Коридор из роз
Поклонившись великим, 

я вышел на желток кладби-
щенского храма Святых му-
чениц Веры, Надежды, Лю-
бови и Софии, поставлен-
ного в 1823 году от Рожде-

ства Христова. Меня всегда 
поражало обилие цветов, 
декоративных кустарников, 
деревьев, высаженных во-
круг православных храмов. 
Как будто ты не в холодной 
России, а где-нибудь в Ита-
лии. Вот и на Миусском я 
шёл по живому благоухаю-
щему коридору из роз, пио-
нов, флоксов, можжевель-
ника, сирени, туй, елей. 
Полнота жизни даже на 
кладбище… Зашёл внутрь 
помянуть усопших. Оплав-

лялись, все в слезах, свечи, 
воткнутые в золотые лун-
ки. Текучий огонь церков-
ных свечей слабо освещал 
иконы — окна в духовный 
мир. Я переворачивал свечи 
ярким пламенем вниз, на-
капывал в лунку. Тёк, как 
горячий мёд, воск. Стоя-
ла оглушительная тишина. 
Женщины с головами, кры-
тыми белыми платами, бес-
шумно передвигались по 
храму (разговаривающим 

в церкви посылаются скор-
би, говорил преподобный 
Амвросий Оптинский). На 
выходе лежала стопка пра-
вославных газет «Крестов-
ский мост». Газеты — что 
мне особенно приятно — 
делаются одной из наших 
редакций. Правильными и 
хорошими людьми, моими 
добрыми друзьями.

— Берут прихожане? — 
спрашиваю.

— Да, особенно в выход-
ные дни. Когда много на-

рода, — говорит свечница 
Татьяна.

Ну, и слава Богу. Ведь 
вера без дел мертва.

Не принимать 
жизнь слишком 

всерьёз
В старину хоронили пря-

мо вокруг церквей. Цер-
ковную ограду Введен-
ского кладбища охлёсты-
вают зелёные от времени 
надгробия прошлых веков: 
«Марiя. 1891г. 43 лътъ»… 
«Евдокiя. 1908г. 73 лътъ»… 
«участок семейного захо-
ронения 1881-1933г.г.»… Из 
могил торчат ржавые же-
лезные кресты, сваренные 
из труб (такой вот проход 
в вечность). На кладбище 
лезут в голову разные нео-
бычные мысли. А именно: 
сегодняшний день — это 
лучший ТАКОЙ день, дру-
гого ТАКОГО дня не будет. 
Или: каждую секунду мы 
теряем целую секунду жиз-
ни. И ничего не замечаем. А 
потеряем два рубля — огор-
чаемся. Ну и так далее. Но 
всё равно — не принимай-
те жизнь слишком всерь ёз. 
Вам всё равно живым из неё 
не выбраться.

У скромных могил 
знаменитых людей

На могиле Валерия Гаркалина — 
картина в раме. Видимо, любимая 
народным артистом при жизни

На Миусском кладбище в Марьиной роще покоятся выдающиеся писатели, режиссёры, актёры 

Известный журналист
Сергей Благодаров является
лауреатом престижных
журналистских премий.

Рубрику 
ведёт Сергей 
Благодаров
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Легендарный мультипликатор Александр Татарский 
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Миусское кладбище было основано в 1771 году во время эпидемии чумы
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В 
пави льоне №54 
(Му з ей г ара ж а 
особого назначе-
ния) представле-

ны уникальные образцы 
отечественной и зарубеж-
ной двухколёсной техни-
ки. Почти все — в рабочем 
состоянии: заводи и езжай. 
Некоторые сохранились в 
единственном экземпляре. 
Экспозицию собираются 
регулярно обновлять. 

«...А то 
и с пулемётом»
— Мотоциклы, больше 

напоминающие сегодняш-
ние велосипеды с мотор-
чиком, появились в на-
шей стране в самом нача-
ле ХХ века, — рассказыва-
ет Илья Сорокин, куратор 
выставки. — У нас вы смо-
жете увидеть первый се-
рийно выпускавшийся в 
Российской империи мо-
тоцикл завода «Дукс» — 
отечественный, но с бель-
гийским двигателем. Это 
единственный сохранив-
шийся в стране подобный 
мотоцикл в идеальном со-
стоянии. Тут же вы сможе-
те увидеть классику амери-
канского мотопрома, ко-
торая тоже поставлялась в 
Россию, — «Индиан» в тра-

диционном красном цвете. 
Отдельная небольшая экс-
позиция посвящена мото-
циклам на Первой миро-
вой войне. 

По словам Сорокина, 
если в начале века мото-
цикл воспринимался как 
игрушка богатых, эксцен-
тричных молодых спорт-
сменов, то на фронте бы-
стро оценили выгоду та-
кого транспорта. Связь, 
транспортировка раненых 
и даже передвижная пуле-
мётная точка — эти мото-
циклы также можно уви-
деть в экспозиции.

Первый серийный 
мотоцикл СССР
В СССР выпускали мно-

го моделей мотоциклов — и 
до, и после войны. Гонять 
на них мечтали все совет-
ские мальчишки. Помни-
те «Тимур и его команда»? 
В экспозиции вы увидите 
именно такой мотоцикл, 
на котором в фильме Ти-
мур вёз Женю на встречу с 
папой — Л-300, «Красный 

Октябрь» — первый серий-
ный мотоцикл Советской 
Республики. В 1930-х го-
дах было выпущено поряд-
ка 18 тысяч машин. А ря-
дом — мечта всех советских 
охотников и рыбаков: Иж 
с коляской — король без-
дорожья. Отдельный ряд 
экспонатов рассказывает 
о советском мотоспорте. 
Вот, например, мотоцикл, 
у которого вместо передне-
го крыла — рама, сварен-
ная из толстых металли-
ческих прутков.

— Это мотоцикл для 
гонок по ледяной трассе, 
был в СССР такой спорт, 
— поясняет Илья Соро-
кин. — На шинах крепи-
лись шипы в полпальца 
длиной. И при наезде, дру-
гом ДТП на соревновани-
ях переднее крыло было 
бы просто разрезано ши-
пами, попавший под ко-
лесо мотоциклист мог бы 
пострадать. Вот и приду-
мали такую защиту. А ещё 
увидите тут «Бонни» — мо-
тоцикл на базе серийного 
«Урала». Именно этот мо-

тоцикл, собранный вруч-
ную, в 2016 году установил 
мировой рекорд скорости 
в своём классе «ретро» в 
США, на озере Бонвилль 
— более 200 км/ч.

Советские 
«родственники» 

БМВ
Мотоциклы, словно со-

шедшие с экрана футури-
стического блокбастера, 
— всего лишь наши «Ауру-
сы Мерлон». Да ещё элек-
трические. Их тоже можно 
увидеть на выставке. Это 
машины правительствен-
ного кортежа.

— Про любую машину 
можно прочитать на экра-
нах мультимедийных уста-
новок, — заверил Сорокин. 
— Узнать и характеристи-
ки, и историю создания. 
Про некоторые мотоци-
клы даже сняты докумен-
тальные фильмы.

Отдельная экспозиция 
рассказывает об импорт-
ных мотоциклах, популяр-
ных в нашей стране. На-
пример, мотоциклы БМВ 
(кстати, послужившие 
прообразом многих двух-
колёсных машин СССР) 
или мотоциклы «Хонда».

Алексей ТУМАНОВ

КОРОЛИ БЕЗДОРОЖЬЯ
Первая в Москве постоянно действующая выставка 

«Мотолегенды» открылась на ВДНХ

О некоторых мотоциклах 
сняты документальные фильмы

На семейный марафон на-
стольных игр приглашает 
детей и родителей филиал 
«Лидер» спортивно-досуго-
вого центра «Кентавр». Он 
пройдёт  в выходные, 10 и 
11 августа, с 10.00 до 16.00 в 
Лианозовском парке куль-
туры и отдыха (Угличская 
ул., 13), на пятачке у сцены. 
Как рассказали организато-
ры марафона, подростков и 
взрослых гостей парка ждут 
самые разные игры — на ло-
гику, смекалку, сообрази-

тельность, на эрудицию. А 
для малышей подготовили 
самые простые игры: «Уно», 
«Башня» или «Бродилки». 
Желающие смогут принести 
с собой любимые игры и на-
учить играть в них осталь-
ных. Участие бесплатное, 
регистрация не требуется 
(6+).

Алексей ТУМАНОВ

  ГБУ СДЦ «Кентавр»: 
gbukentavr.ru. 
Тел. (499) 207-4781

3 августа на ВДНХ стар-
товало ралли ретроавтомо-
билей «Подмосковье RODIS 
Классик Тур», в котором 
приняли участие более 60 
машин. Внимание привлёк 
автомобиль «Победа» 1949 
года. 

— Машина полностью в 
оригинале, хотя пришлось 
немало потрудиться, чтобы 
её восстановить, — говорит 
первый пилот Кирилл. — 
Мне её подарили друзья на 
день рождения.

В ралли приняли уча-
стие Rolls Royce Phantom 
и Corniche выпуска  1930-х. 
Эти машины относились к 
люксовому сегменту и со-
бирались вручную. Спор-
тивный Mercedes 300 S 
Roadster 1953 года, кото-
рый даже тогда был уни-
кальным, а сейчас стал на-
стоящей легендой.

— Их было выпущено 
всего 142 штуки, — объяс-
няет его владелец и пилот 
Дмитрий. 

Зрители тепло встрети-
ли раритетные «Волги» и 
«Москвичи»: многие по-
мнят, как такие автомо-
били разъезжали по ули-

цам столицы. Именно на 
«Москвиче-2140» 1981 года 
выпуска префект СВАО 
 Сергей Мельников дал 
старт гонке. 

— Очень приятно видеть 
на ВДНХ множество людей, 
увлечённых автоисторией. 
Своим примером они вдох-
новляют других. Желаю 
участникам ралли чистой 
и лёгкой дороги! Предла-
гаю сделать это ралли еже-
годным, застолбить его за 
нашим округом, — сказал 
префект. 

В составе эк ипа жей 
были пилоты, штурма-
ны, группы поддержки, в 
том числе дети, для кото-
рых участие стало особен-
но волнующим. Машины 
проехали по главной вы-
ставке страны, потом по 
Звёздному бульвару и на-
правились на запад, к Но-
во-Иерусалимскому мо-
настырю, основанному в 
1656 году Патриархом Ни-
коном. Финишный клет-
чатый флаг ожидал гон-
щиков недалеко от Истры. 
Победителей ралли ждали 
награды. 

Галина ПОГОДИНА

В Лианозове пройдёт 
марафон настольных игр
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Иж «Юпитер» — мечта советских охотников и рыбаков
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Префект СВАО Сергей Мельников дал старт гонке 
на «Москвиче-2140»

Ретроралли стартовало 
от памятника 

«Рабочий и колхозница»
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Впрокат вы-
шла спортив-
ная драма «В 
потоке трёх 

стихий» режиссёра 
Ирины Гобозашвили. 
Предыстория такова: 100 
лет назад состоялся первый 
чемпионат СССР по прыж-
кам в воду. К этому юбилею 
было решено снять фильм о 
клифф-дайвинге — прыж-
ках в воду с экстремальных 
высот. Накануне премьеры 
исполнитель главной роли 
35-летний Александр Голо-
вин, знакомый зрителям 
по сериалу «Кадетство» и 
фильму «Ёлки», поделился 
с журналистами впечатле-
ниями от съёмок.

Гены папы-
вертолётчика

— Как у вас отношения 
со спортом складывают-
ся?

— Со спортом у меня 
всё отлично. Я катаюсь на 
сноу борде, скейтборде, ро-
ликах, коньках, велосипе-
де. Словом, на всём, что ка-
тится. Ещё занимаюсь бок-
сом. Что касается прыжков 
в воду, то до фильма ни разу 
с высоты не прыгал, тем 
более с экстремальной. У 
меня более-менее спокой-

ное отношение к высоте — 
от папы-вертолётчика. Я, 
например, с парашютом 
прыгал с 4 тысяч метров. 
Это не значит, что я совсем 
высоты не боюсь, но страх 
преодолеваю. Помню, как 
впервые поднялся на вы-
шку, а там высота вось-
миэтажного дома... Надо 

было перебороть страх и 
прыгнуть. Для меня уча-
стие в проекте стало опре-
делённым вызовом: при-
шлось понервничать. Но 
я никогда не даю заднюю. 
Если взялся, обязательно 
довожу дело до конца. Те-
перь вот взбираюсь на вы-
шку — ноги не дрожат. Спо-
койно прыгаю с 5 метров 
рыбкой, а ещё меня научи-
ли делать с трамплина пол-
тора сальто вперёд. Со мной 
занимался тренер сборной 
России, профессионал вы-
сочайшего класса. Я даже 
ни разу не ушибся за всё 
время съёмок.

— Обходились без ка-
скадёров?

— Нет, они были, конеч-
но. Особенно на высоте 20 
метров меня всё-таки вы-
ручали профессионалы. Ре-
жиссёр старалась мной осо-
бенно не рисковать.

Положительных 
играть скучновато

— Персонаж близок вам 
по характеру?

— У Влада минимум 10 
тренировок в неделю. В 
2016 году он прославился 
на Олимпийских играх в 
Бразилии. А сейчас пере-

живает чёрную полосу и в 
карьере, и в личной жизни. 
Пожалуй, самым сложным 
для меня было играть та-
кого — ну слишком поло-
жительного — героя. По-
рой было скучновато. Мне 
больше по душе противо-
речивые персонажи. Хотя 
я и сам положительный 
человек, добрый. (Смеёт-
ся.) Так что частичку себя 
в фильм вложил, конечно. 
Мне изначально понрави-
лась сама история, кото-
рая напомнила фильм «На 
гребне волны» режиссёра 
Кэтрин Бигелоу. 

— В кадре с вами реаль-
ные олимпийские призё-
ры, победители между-
народных соревнований. 
Как с ними работалось?

— Я не устаю восхищать-
ся их смелостью и талан-
том. Они большие молод-
цы! Все подтянутые, строй-
ные, да и в кадре работали 
очень профессионально. 
Мой герой выступает на со-
ревнованиях в паре с Семё-
ном, которого сыграл из-
вестный чемпион по прыж-
кам в воду Роман Измай-
лов. Мы с ним после съёмок 
стали большими друзья-
ми. Роме я благодарен за 
то, что он подсказывал мне 

Актёр рассказал о новых проектах 
и о занятиях спортом

Александр Головин: 
На съёмках меня 
научили делать 

сальто с трамплина
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Актёр с женой 
Александрой

С будущей женой 
познакомился 

на съёмках фильма, 
который так 
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ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ ZBULVAR.RU

Ответы на судоку со стр. 18
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Недавно в Интерне-
те появилась фотогра-
фия, вызвавшая ожив-
лённую реакцию и спо-
ры. Довольно известный 
персонаж был запечатлён 
в храме в шортах. Многих 
это возмутило. И вызва-
ло немало вопросов. До-
пустимо ли появляться 
в церкви в таком наряде? 
Как быть, если во время 
отдыха в жаркую пого-
ду оказался рядом с хра-
мом, а одет по-летнему, в 
шортах, но всё-таки хо-
чется помолиться, поста-
вить свечку? Может ли 
священник не допустить 
в храм человека в непо-
добающей одежде? Надо 
ли делать замечания тем, 
кто приходит сюда в та-
ком виде? Отвечая на эти 
вопросы, клирик храма 
Димитрия Донского в 
Раеве иерей Иоанн Ма-
маенко напомнил сло-
ва Христа из Евангелия: 
«Не судите, да не судимы 
будете». И посоветовал в 
первую очередь смотреть 
на себя, а не на шорты 
окружающих людей.

«Смотри в себя, и бу-
дет с тебя», — говорил в 
похожих ситуациях пре-
подобный Амвросий Оп-
тинский.

— Что же касается 
шорт, — объясняет отец 
Иоанн, — то возможные 
запреты ношения их в 
храме основываются не 
на церковных канонах 
и догматах, а на чувстве 
благоговения и внутрен-
ней культуре человека. 
Ведь храм — это место 
встречи человека и Бога.

«Правильной» одеждой 
мы проявляем уважение 
к Богу, к храму и к другим 
людям, которые пришли в 
него помолиться. Ну а как 
всё-таки быть, если в отпу-
ске захотел зайти в храм, но 
одет не совсем правильно?

— Не стоит отказы-
ваться от этого добро-
го намерения, — гово-
рит священник. — Луч-
ше с чувством покаяния 
зай ти в храм и помолить-
ся, чем в трудную жиз-
ненную ситуацию прой-
ти мимо него. В крайнем 
случае можно воспользо-
ваться специальными на-
кидками, платками, фар-
туками, которые для та-
ких случаев предлагают 
во многих храмах. А если 
мы собираемся в поездку 
и знаем, что будем посе-
щать храмы и монасты-
ри, разумно взять подхо-
дящий для этого наряд.

Можно ли в шортах 
войти в храм?
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ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

технические нюансы, по-
могал их освоить. Помню, 
как во время самого пер-
вого прыжка с 10 метров 
я очень волновался, руки, 
ноги тряслись. Роман подо-
шёл и предложил прыгнуть 
вместе. И это сработало. А я 
на репетициях старался по-
могать ему как актёр.

— В фильме вместе с 
вами сыграла младшая 
дочка известного актёра 
Владимира Сычёва — 
Мария. Как вам юная 
артистка?

— Будущая звезда! Та-
лантливо справилась с ро-
лью, умеет слушать, не ме-
шать и, самое главное, хо-
рошо запоминает текст, 
что немаловажно для на-
шей профессии. Я люблю 
Владимира Сычёва, мы с 
ним не раз вместе работа-
ли, я понимаю, как он пе-
реживал за Машу. Но мы 
быстро нашли с ней общий 
язык, и всё прошло на от-
лично. У нас там много со-
вместных сцен.

— Быть победителем — 
что это для вас означает?

— Если в чём-то участву-
ешь, надо обязательно по-
беждать. Как-то раз я при-
нимал участие в шоссейно-
кольцевых гонках на чем-
пионате России и занял 2-е 
место. Возможно, по-
тому, что было мало-
вато времени на под-
готовку. Но всё равно 
мне стало очень обид-
но. Я даже отказался 
впоследствии от этого 
вида спорта. 2-е место, 
по мне, даже обиднее 
3-го. Не люблю просто 
участвовать, для меня 
важно побеждать.

Семья — главный 
критик

— Вы сегодня на пре-
мьеру пришли с супругой 
Александрой Поповой. 
Она актриса. Уже удалось 
вместе в кадре побывать?

— Мы, собственно, и по-
знакомились на съёмочной 
площадке. Я принимал уча-
стие в фильме про футболи-
стов Кокорина и Мамаева. 
Играл Кокорина, а Саша 
— его подругу. Кино в ито-
ге так и не вышло, но зато 
родился наш союз. А ещё у 
нас был общий спектакль 
«В объятиях минотавра Пи-

кассо». Я играл Пикассо, 
моя супруга сыграла рус-
скую балерину Ольгу Хох-
лову, первую жену худож-
ника. Если будет предло-
жение ещё где-то совмест-
но поработать, сделаю это 
с большим удовольствием. 
Мы всегда с женой по пово-
ду ролей советуемся. Мне 

очень повезло: у нас полное 
взаимопонимание. Споры, 
конечно, бывают, но ред-
ко.  Я уверен: у Саши боль-
шой талант, она всё дела-
ет очень профессиональ-
но. Но ещё больше ценю, 
что она домашний человек, 
в ней очень много семейно-
го. В этом смысле Саша не 
похожа на своих подружек-

актрис. Мне это очень 
нравится.

— А кто главный 
критик в семье?

— Жена, родители 
— и мои, и Сашины. 
Семья — мой самый 
большой критик. Но 
добрый. Я как самый 
самокритичный по-
рой не могу на себя по 

телевизору смотреть. Спра-
виться с этим мне как раз 
помогает семья. Говорят: 
«Хорошо сыграл, не пере-
живай».

— В каких проектах 
сейчас заняты?

— Скоро на экраны вый-
дет замечательный про-
ект «Фарма» — драмеди 

про братьев, один из ко-
торых смертельно болен, 
а второй, желая найти ле-
карство, открывает под-
польное производство таб-
леток. Съёмки проходи-
ли в Санкт-Петербурге. А 
совсем недавно вернулся 
из Минска, где проходят 
съёмки романтической 
комедии «Клёвый Уlove» 
о трёх подружках, кото-
рые никак не могут най-
ти свою любовь. Разрабо-
тав план поиска мужчин, 
они приезжают на турба-
зу, где проводятся сорев-
нования по спортивной 
рыбалке. Там нет ни од-
ной женщины — большой 
шанс для удачного улова! В 
целом же съёмочных пла-
нов много.  

— Отдохнуть удаётся?
— В конце июня мы лета-

ли с Сашей на Алтай. Там 
я взял машину в аренду. И 
вдвоём, в уединении, от-
метили годовщину брака. 
Было замечательно!

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

Во время самого 
первого прыжка 
с 10 метров очень 
волновался — руки, 

ноги тряслись

Интересные заметки на православные темы 
читайте в телеграм-канале 

«Крестовский мост»  t.me/krestovsky_most
!
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Кадр из фильма «В потоке трёх стихий». С юной актрисой Машей Сычёвой
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ЗВОНИТЕ! ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ: 
 (499) 647-6828 с 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?  
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Дыню по вкусовым ка-
чествам хочется на-
звать фруктом. Но 
нет, наука относит 

её к семейству тыквенных. 
Ближайший родственник 
дыни — огурец. Шеф-повар 
Александр Цыганов из Ро-
стокина рассказал о некото-
рых блюдах из дыни и поде-
лился любимым рецептом.

Дыню засудили
— Дыню ели ещё до нашей 

эры, — рассказывает Алек-
сандр Цыганов. — Упомина-
ется она даже в Библии, где 
«сыны Израиля», утомив-
шиеся от странствий по пу-
стыне, досаждают Моисею 
воспоминаниями о вкусной 
и изобильной пище: «По-
мним мы рыбу, которую ели 
в Египте даром, огурцы и 
дыни…» В Европу же дыня 
попала в XVI веке — её на-
чали выращивать на юге 
Франции, где, по одной из 
легенд, родственница огур-
ца умудрилась попасть под 
суд. Король Франции Ген-
рих IV Бурбон так объелся 
дыней, что заболел. Коро-
левский врач подал на неё 
в суд и выиграл дело. Вина 
дыни в «оскорблении его ве-
личества» была доказана, но 

какой приговор ей вынесли, 
к сожалению, не известно.

Нажмите на бок
Александр Цыганов счи-

тает, что важно правиль-
но выбрать дыню — чтобы 
она была спелая, но не пе-
резрелая.

— Нажмите на бок дыни, 
— объясняет он. — Если 
он очень мягкий и остаёт-
ся след от пальца, то дыня 
перезрела, и мякоть будет 
похожа на варёную картош-
ку. Если же плод на ощупь 
напоминает арбуз, он ещё 
не дозрел. Покупать такую 
дыню в расчёте, что она до-

зреет дома, не стоит: про-
цесс созревания у неё пре-
кращается в тот момент, 
когда её срывают. Кстати, 
если дыня переспела, это не 
страшно: из неё легко мож-
но приготовить мороженое. 

— В блендере взбиваем до 
однородной массы кусочки 
дыни, яйца, добавляем по 
щепотке сахара, соли и ли-
монной кислоты, — расска-
зывает Цыганов. — Туда же 
добавляем предваритель-
но вскипевшие и немного 
о хлаждённые 33-процент-
ные сливки. Густую массу 
заливаем в формочки и от-
правляем в морозилку.

Суп или лимонад
Если выбирали-выбира-

ли, а дыня всё равно по-
палась не самая вкусная и 
сладкая, то можно приго-
товить дынный суп.

— Смешайте мякоть дыни 
с куриным бульоном, добавь-
те немного лимона и щепот-
ку сахара. Варите на медлен-
ном огне до готовности, — 
предлагает шеф-повар.

Во время поездки к 
друзь ям в Болгарию Цы-
ганову запомнился лимо-
над в мексиканском стиле 
из дыни с лаймом, мятой и 
перцем чили.

— Красивый зелёно-
красно-жёлтый напиток 
отлично утолял жажду, — 
вспоминает Александр. — 
Нарезаем дыню кусочками 
и кладём в графин. В от-
дельной миске смешива-
ем и перетираем толкуш-
кой сок лайма с сахаром и 
мятой. Перец чили не ре-
жем, а протыкаем несколь-
ко раз вилкой и бросаем в 
кувшин. Заливаем газиро-
ванную воду и кладём лёд.

Ира ЛЬВОВА

А вы ели суп из дыни?
Из плода семейства тыквенных можно приготовить 

много вкуснейших блюд

В Москве открылись сезонные торговые точки по про-
даже арбузов и дынь, которые будут работать до 1 октя-
бря. Бахчевые в столицу везут из Астрахани, Краснода-
ра, Волгограда, Ростова-на-Дону и Дагестана. Как со-
общили «ЗБ» в префектуре СВАО, в округе девять бах-
чевых развалов — на один больше, чем в прошлом году. 

— Впервые бахчевой развал открыли на Большой Мар-
финской улице, возле дома 6, — отметили в префекту-
ре СВАО.

Ольга КАЛИНКИНА

Бахчевые развалы в СВАО:
• Бабушкинский: ул. Лётчика Бабушкина, 31;
• Бибирево: Шенкурский пр., 13;
• Марфино: ул. Кашёнкин Луг, 6, корп. 3;
• Марфино: Большая Марфинская ул., 6;
• Останкинский: ул. Бочкова, 3а;
• Свиблово: ул. Амундсена, 14;
• Отрадное: Северный бул., 6;
• Южное Медведково: Ясный пр., 10;
• Бутырский: ул. Яблочкова, 37.

В СВАО заработали бахчевые развалы 

100 граммов дыни (на 
одну порцию) очищаем от 
кожуры и нарезаем крупны-
ми кубиками. 3-4 помидора 
черри разрезаем на половин-
ки. Несколько листьев сала-
та романо или айсберг рвём 
руками. На тёплую сковород-
ку с небольшим количеством 
растительного масла броса-
ем по очереди ингредиен-
ты и каждый немного про-
греваем. Сначала помидоры 
черри, потом салат и в кон-
це кусочки дыни. Подлива-
ем 40-50 граммов сладкого 
соуса чили, добавляем ще-
потку соли, перемешиваем 

и выкладываем на тарелку. 
Сверху чайной ложкой кла-
дём несколько шариков сли-
вочного сыра (50 граммов). 
Украшаем орехами, бальза-
мическим соусом и листоч-
ком мяты. 

РЕЦЕПТ

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, 
чтобы каждая строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 
3х3 содержали все цифры от 1 до 9 (каждая цифра встречает-
ся только один раз). Следует проверить строки, столбцы и ма-
лые квадраты с учётом уже вписанных цифр. В сложных случа-
ях можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 16

СУДОКУ 

Если попалась 
переспелая, 

сделайте из неё 
мороженое

В Северном 
посвятят в секреты 

вокального 
мастерства

9 августа в 18.00 на пло-
щади перед культурным 
центром «Северный» (3-я 
Северная линия, 17) состо-
ится творческий мастер-
класс «В мире музыкаль-
ного театра». Участники 
у знают об истории появле-
ния музыкального театра, 
о секретах вокального ма-
стерства и о том, как подго-
товить голос к выступлению 
на сцене. Посещение бес-
платное (16+). Регистрация 
не требуется.

Лекция об автомобилях 
на Ярославском

17 августа в 13.00 в Мо-
сковском многофункцио-
нальном культурном цен-
тре (Ярославское ш., 124) 
совместно с музеем «Ав-
томобили мира» состоится 

лекция «Mercedes. История 
в названии». Она посвящена 
жизни и деятельности вы-
дающегося предпринима-
теля Эмиля Еллинека, его 
вкладу в развитие автомо-
билестроения и созданию 
легендарного Mercedes 35 
HP. Посещение бесплатное 
(12+). Регистрация на сайте 
m-c-m-c.ru. 

Выставка живописи 
в Бибиреве

В доме культуры «Темп» 
(Шенкурский пр., 3а) откры-
лась выставка живописных 
работ художницы Лены Лан-
гер «Цвет, контраст и ли-
ния». Представлено не-
сколько серий картин: «Ма-
стер и Маргарита», «Сказки 
Пушкина», «Метаморфозы», 
«Тишина», «Одинокие дома». 
Выставка работает до 20 ав-
густа. Посещение бесплат-
ное (0+). Вход свободный.

Ира ЛЬВОВА

АФИША

Тёплый салат с дыней

Шеф-повар 
Александр Цыганов 
делится рецептами 
первых, вторых 
блюд и десертов 
из дыни

Ир
а 
Ль

во
ва

Ир
а 
Ль

во
ва

от актёра Максима Щёголева

КУЛЬТСОВЕТ

Взрослым и детям сове-
тую не пропустить фильм 
«Мой дикий друг» режиссё-
ра Анны Курбатовой. Это 
хорошее кино о дружбе 
мальчика и лисёнка. Ав-
торы фильма не скрыва-
ли, что их вдохновила за-
мечательная книга «Ма-
ленький принц» Антуана 
де Сент-Экзюпери. Впро-
чем, сюжет фильма отнюдь 

не сказочный: школьни-
ку Саше, которого замеча-
тельно сыграл юный актёр 
Елисей Чучилин, придёт-
ся пережить немало слож-
ных ситуаций, чтобы спа-
сти своего лесного друга. 
А зрители — большие и ма-
ленькие — увидят замеча-
тельный фильм о добро-
те, справедливости и от-
ветственности.

Посмотрите фильм «Мой дикий друг»
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Энола
Попала в приют сильно 

напуганной. Гулять отказы-
валась наотрез, садилась и 
превращалась в «статую». Но 
постепенно преодолела стра-
хи и теперь гуляет с удоволь-
ствием, внимательно изучая 
всё вокруг. Больше всего лю-
бит просто посидеть рядом с 
человеком. Ей 9 лет, здоро-
ва, привита, стерилизована, 
рост в холке 45 см. 

  Опекун: 8-910-401-8099, 
Юлана.
Приют «Красная сосна»: 
ул. Красная Сосна, 30

Агаша
Весёлая маленькая кошеч-

ка. Рано осталась без мамы 
и попала в приют. Она любит 
играть, знает лоток, к когте-
точке нужно приучать. Здо-
рова и привита, не стерили-
зована из-за возраста.

  Опекун: 8-910-451-7018, 
Елена.
Приют «Искра»: ул. Искры, 23а

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Вермут
Очень тянется к людям 

и быстро привязывается. 
Он прекрасно гуляет: не тя-
нет поводок, не отвлекает-
ся на других собак. С удо-
вольствием исследует но-
вые места, но не против и 
просто отдохнуть, лёжа на 
травке. Способный, внима-
тельный ученик. Он быстро 
усваивает новые команды. 
Ему 3 года, вес 30 кг, рост в 
холке — 50 см. Здоров, при-
вит, чипирован. 

 Опекун: 8-915-369-3221, 
Дарья.
Приют «Дубовая Роща»: 
пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25

Читайте «Звёздный бульвар» и в Телеграме!
Новости Северо-Восточного округа можно читать в мессенджере Теле-

грам. Здесь пуб ликуются статьи из свежего номера газеты и заметки, толь-
ко что написанные нашими корреспондентами. Тематика прежняя: обще-
ственно-политическая и хозяйственная жизнь Москвы и округа, интервью 
с интересными людьми, криминальная хроника, афиша. Подписаться на 
наш канал можно по ссылке t.me/zb_svao.

Живые изгороди могут не 
только заменить забор, но и 
подчеркнуть какую-то ком-
позицию. Несколько советов 
о том, какие растения для 
этого подходят, дала садо-
вод и ландшафтный дизай-
нер из Северного Медвед-
кова Александра Турыгина.

— В качестве невысоких, 
до 50 сантиметров высо-
той, бордюров подойдут, 
например, почвопокров-
ные розы, которые высажи-
вают на расстоянии 50-70 
сантиметров друг от друга. 
Можно использовать низ-
корослые можжевельни-

ки, — говорит Турыгина. 
— Для среднерослых изго-
родей хороши спиреи, ки-
зильник, дёрен, гортензии, 
барбарисы. Для одноряд-
ной живой изгороди вы-
саживают три растения на 
метр на одинаковом рас-
стоянии друг от друга. Если 
высадки производим в шах-
матном порядке, то пять 
штук на метр. Прекрасная 
живая и при этом «вкус-
ная» изгородь получается 
из смородины, вишни вой-
лочной, жимолости и аро-
нии черноплодной. Конеч-
но, плодовые кустарники 

нуждаются в более внима-
тельном подходе, в допол-
нительной обрезке с учётом 
старения. Если мы хотим 
получить плотную полуто-
ра-двухметровую изгородь, 
скажем, из боярышника, то 
стрижку кустарников нуж-
но начинать, когда они до-
стигли 50-70 сантиметров. 
Делают это в середине лета. 
Высокие изгороди можно 
сделать из рябины, кали-
ны, лещины, туи. Деревца 
при этом высаживают на 
расстоянии примерно 60 
сантиметров друг от друга. 

Ирина КОЛПАКОВА
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Высокие живые изгороди можно сделать из рябины, калины, лещины и туи

ДАЧА

Для живой изгороди подойдут 
рябина и смородина 
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У Поли никак не получает-
ся подцепить вилкой макаро-
нину, и она кричит:

— Мама, иди сюда, меня ма-
кароны не слушаются.

— Мам, покрась меня кос-
метикой, а то я тоже некра-
сивая.

— Кошка — это такая же со-
бака, только собака не мя-
укает.

 
— Мам, клади меня спать, а 

то глаза уже не показывают.
 
— На переездах у нас рабо-

тают железные дорожники.

— Полина, а как тебя мама 
называет?

— Как-как... «Иди сюда».

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: zb@zbulvar.ru

По горизонтали: Президент. 
Куш. Промилле. Башмак. Аптека. 
Тарлатан. Терка. Ракита. Кизил. 
Пик. Ранжир. Сити. НАСА. Анод. 
Тесак. Надежда.

По вертикали: Тракторист. Та-
рантас. Акинак. Депутат. Иран. 
Сон. Баррикада. Тумба. Лал. 
Шлак. Калым. Типи. Апатит. 
Швейк. Накидка.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Этим летом Анна из 
Лосиностровского рай-
она вместе с семьёй по-
бывала в Рязани.

«Масса впечатлений, 
особенно от музея знаме-
нитого физиолога Ивана 
Павлова, который вырос 
в Рязани. Сохранился дом 
его отца-священника, в 
котором жила большая 
семья. Конечно же всем 
советую заглянуть в ма-
ленький Музей истории 
пряника. Оказывается, в 

Рязани умели их делать не 
хуже, чем в Туле, — пишет 
Анна. — Приятно прой-
тись по территории Крем-
ля. И пусть это не та древ-
няя Рязань, сожжённая 
Батыем, которая распо-
лагалась на другой сто-
роне Оки, а «новая», быв-
ший Переяславль-Рязан-
ский, переименованный 
императрицей Екатери-
ной, всё равно дух време-
ни здесь ощутим. А ещё 
в разных местах Рязани 

можно встретить крохот-
ные фигурки человечков 
с характерными шляпка-
ми, отсылающие к пого-
ворке про рязанские «гри-
бы с глазами». Они здесь 
в самых разных обликах: 
богатырь, учёный, влю-
блённая парочка, пио-
нер-авиатор... Мне боль-
ше всего понравилась фи-
гурка художника в сквере 
между Кремлём и памят-
ником Есенину».

Анна ГАЛУШКО

ФОТОКОНКУРС «ПУТЕШЕСТВИЕ ПО ГОРОДУ»

«Кошка — 
это такая же собака, 

только собака не мяукает» 
Полина, от 3 до 5 лет 

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД

Моё любимое блюдо — мака-
роны с сыром, потому что его 
название включает в себя и ре-
цепт, и список ингредиентов.

— Дорого обходятся тебе 
уроки игры на фортепиано 
для твоей дочери?

— Наоборот! Благодаря им 
я приобрёл квартиру этажом 
ниже за полцены.

— Обвиняемый, ответьте 
суду, почему вы, взломав 
сейф, взяли только деньги, 
а драгоценности оставили?

— Господин судья, вы сей-
час говорите прямо как моя 
жена...

АНЕКДОТЫ
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Дорогие читатели! «Звёздный бульвар» проводит фотоконкурс «Путешествие по горо-
ду». Присылайте снимки, где вы запечатлены на фоне культурных достопримечательно-
стей Москвы и других регионов России. Это могут быть необычные здания, оригинальные 
памятники, фонтаны, поразившие вас экспонаты музея… Фото сопроводите небольшим 
рассказом о себе, о том, где сделан кадр и чем примечательно это место. 

Фотографии должны быть хорошего качества, не менее 1 Мб. Присылайте их вместе со 
своими историями на эл. почту zb@zbulvar.ru. В письме укажите, пожалуйста, ваш номер 
телефона для связи.

Не принесли очередной номер 
газеты? Звоните! Тел. единого 

контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
с 10.00 до 17.30, пн. — пт.

Пекинская капуста хороша 
не только в салатах, но и в пер-
вых блюдах. Актриса Анаста-
сия Шевчук предлагает чита-
телям «ЗБ» свой рецепт супа. 
Она предпочитает готовить 
его на овощном бульоне, но 
подойдёт и мясной, и грибной. 

Пекинскую капусту и зелень 
порубить. Картофель очистить, 
нарезать кубиками. Морковь 

вымыть и нашинковать солом-
кой, лук очистить и мелко на-
резать, после чего обжарить их 
вместе до золотистого цвета 
на растительном масле. 

В кипящий бульон положить 
картофель, варить до полуго-
товности. После этого добавить 
остальные ингредиенты: капусту, 
зелень, зажарку из моркови и 
лука, зелёный горошек (лучше 
замороженный, но можно и кон-
сервированный), соль и перец. 
Варить всё вместе минут 10-15. 

Ирина МИХАЙЛОВА
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Суп с пекинской капустой 

• бульон — 6 стаканов, 
• пекинская капуста — 

1 кочан,
• пучок любимой зелени, 
• картофель — 3 шт., 
• морковь — 1 шт.,  
• лук — 1 шт., 
• растительное масло — 

2-3 ст. л., 
• зелёный горошек — 

4-5 ст. л., 
• соль, перец по вкусу.

ИНГРЕДИЕНТЫ 

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ
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В Рязань за грибами


